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Партия привела нашу страну к всемирно-историческим победам 
потому, что она, являясь передовым отрядом трудящихся, всегда опиралась 
и опирается на доверие народа, на творческую активность миллионов. 
Партия глубоко верит в силы народа, в его революционную энергию, 
она связана с народом тесными и неразрывными узами. Великое единение 
партии, правительства и народа— вот животворный источник всех наших 
побед, основа нашего уверенного движения вперед по пути к коммунизму.

(И з  Обращения Ц К  К П С С  ко всем избирателям).

Берлинское совещание министров 
иностранных дел четырех держав

Закончившееся позавчера Берлинское 
лвещанне жинистров иностранных дел 
доСР, Франции, Англии и США находи
с ь  в центре внимания всего мира почти 
чегыре недели. Придавая этому совещанию 
большое значение, широкие общественные 
jpyrH надеялись, что встреча министров 
яяосграниых дел четырех держав за сто- 
jAt конференции поможет урегулированию 
важнейших международных < проблем и, 
уедовательно, явится вкладом в дело ук
репления мира и сотрудничества между 
народами.

Состоявшийся в Берлине обмен мнения
ми содействовал более правильному пони
манию позиций, представленных на сове
щании государств. В ходе этого обмена 
мнениями отчетливо выявились расхожде- 
яня между позициями правительств. Но 
I  то же время стали яснее пути к умень
шению »тих расхождений, поскольку заин- 
^ресованные стороны, действительно, про
явят стремление в этому. Бесспорно, име̂ . 
от свое значение конкретные соглашения, 
достигнутые на совещании. Во-первых, ре
шено, что правительства США, Франции, 
Англии и Советского Союза примут меры, 
чтобы содействовать успешному разреше
нию проблемы разоружения или, по край
ней мере, значительного сокращения во- 
»ружений. Во-вторых, достигнуто соглаше
ние о еозыве в Женеве совещания пред
ставителей США, Франции, Англии, Совет
ского Союза, Китайской Народной Гесггуб- 
дики, а также непосредственно заинтере
сованных стран по соответствующим во
просам. Это совещание созывается для то
го, чтобы помочь окончательному урегули
рованию корейского вопроса, а также рас
смотреть вопрос о восстановлении мпра в 
Андо-Китае. Наконец, между четырьмя ми
нистрами состоялся всесторонний обмен 
мнениями по германской проблеме, по во
просам европейской безопасности, а также 
по австрийской проблеме. Министры не 
«могли достичь соглашения по этим вопро
сам, но они, само собой разумеется, не 
«гамаются с повестки дня.

Конечно, результаты Берлинского сове
щания могли бы быть неизмеримо более 
значительными, если бы делегации запад
ных держав, и в первую очередь амери
канская, проявили стремление к урегули
рованию назревших международных проб
лем на основе соглашений, приемлемых 
для всех, а не только для одной из заин
тересованных сторон. Известно, однако, 
что делегация США, направляясь в Бер
лин, получила инструкции, идущие в пря
мо противоположном направлении. Это об
стоятельство не йогло не оказать отрица
тельного влияния на ход Берлинского со
вещания. Всем известно, что пресловутая 
«политика силы» не имеет никаких шан
сов на успех, когда ее пытаются приме
нять во взаимоотношениях с равноправны
ми, независимыми государствами.

Советская делегация на Берлинском со
вещании руководствовалась стремлением 
достичь таких соглашений, которые, не 
ущемляя ничьих интересов, были бы 
приемлемы для участников совещания, от
вечали бы жизненным интересам всех —  
больших и малых —  наций ц обеспечива
ли бы мир и безопасность народов.

По ходу берлинских переговоров совет
ская делегация внесла целый ряд предло
жений, образующих широкую и конкрет
ную программу действий, направленную 
на ослабление напряженности в междуна
родных отношениях и урегулирование не
решенных проблем.

Советское правительство предложило 
созвать совещание министров иностранных 
Дел Франции, Англии, США, Советского 
Союза и Китайской Народной Республики 
Для обсуждения нерешенных вопросов в 
международных отношениях. Созыв такого 
совещания, несомненно, содействовал бы 
ослаблению международной напряженности 
м устранению затруднений, имеющихся те
перь как в разрешении корейского вопро
са, так и других актуальных международ
ных проблем. Это предложение было на
правлено на исправление того ненормаль
ного положения, когда некоторые страны, 
игнорируя коренные изменения, происшед
шие в Азии и нашедшие свое выражение 
в образовании Китайской Народной Рес
публики, пытаются вести себя в этом рай
оне земного шара так, как если бы они 
все еще жили в X I I  веке.

Советское предложение о созыве совеща
ния пяти держав нашло столь широкий 
отклик во всем мире, что западные дер
жавы не сочли возможным полностью от
клонить его, и после долгой дискуссии 
была достигнута договоренность о созыве 
совещания с участием Китайской Народ
ной Республики в Женеве. Отмечая зна
чение этого решения, итальянская газета 
«Стампа» указывает: «Это решение явля
ется фактом огромной важности; его одно
го было бы достаточно для оправдания 
берлинской конференции». Газета подчер
кивает далее, что «без участия Азии нель
зя создать порядка и мира на земном ша- 
Ре» п что «Азия не может участвовать в 
Это* без Китая».

Советский Союз далее предложил созвать 
* 1954 году всемирную конференцию по 
всеобщему сокращению вооружений с тем, 
Чтобы план сокращения вооружений был 
Уяязан с одновременным решением вопроса 
66 атомном оружии.

Это советское предложение имело целью 
^особствовать ликвидации того тупика в
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вопросе в сокращении вооружений и запре
щении атомного оружия, в котором нахо
дится Организация Объединенных Наций 
по вине американской дипломатии, запу
тывающей и усложняющей указанные во
просы на протяжении ряда лет. Успешное 
проведение такой конференции, несомнен
но, помогло бы ослаблению международной 
напряженности и резко уменьшило бы бре
мя военных расходов, которое лежит на 
плечах трудящихся капиталистических 
стран.

Это предложение также нашло широкую 
поддержку народов всех стран, и, в конеч
ном счете, представители западных дер
жав, как указано выше, были вынуждены 
пойти на соглашение о том, чтобы продол
жить обмен мнениями, дабы содействовать 
успешному разрешению проблемы разору
жения или, по крайней мере, значитель
ному сокращению вооружений.

Со всей отчетливостью миролюбивый ха
рактер советской внешней политики вновь 
сказался в предложениях Советского пра
вительства по германскому вопросу. Крас
ной нитью во всех этих ' предложениях 
проходит мысль о том, что мир и безопас
ность в Европе могут быть обеспечены 
только при условии недопущения возрож
дения германского милитаризма, который 
дважды на протяжении четверти века 
ввергал Европу, а за ней весь мир в вой
ну.

Подчеркнув, что решение германской 
проблемы является делом прежде всего са
мих немцев, советская делегация предлага
ла выслушать на совещании представите
лей Германской Демократической Республи
ки и Федеральной республики, чтобы уз
нать, что думает сам германский народ 
о неотложной задаче объединения Герма
нии и относительно своего участия в обес
печении мира и безопасности в Европе. 
Советская делегация далее внесла предло
жения о подготовке мирного договора с 
Германией и о созыве мирной конференции 
по германскому мирному договору. При 
этом был предложен для обсуждения кон
кретный проект договора.

Советская делегация предложила со
здать временное общегерманское прави
тельство, поручив ему подготовить проект 
общегерманского избирательного закона, 
обеспечивающего действительно демокра
тический характер общегерманских вы
боров, и провести эти выборы в условиях 
подлинной свободы, исключающей давле
ние на избирателей со стороны крупных 
монополий, Фашистских, милитаристских 
и других организаций.

В целях содействия общегерманскому 
правительству в выполнении возложен
ных на него задач и устранения давле
ния го стороны иностранных держав при 
проведении выборов советская делегация 
предложила еще до выборов вывести с 
территории Восточной и Западной Герма
нии иностранные войска, за исключением 
ограниченных контингентов.

В конце совещания, когда стало ясно, 
что министры трех западных держав не 
хотят урегулирования германского вопро
са на широкой основе, советская делега
ция предложила создать общегерманский 
комитет с функциями согласования и ко
ординации в области торговли, финансо
вых расчетов, транспорта, пограничных 
и других вопросов, связанных с экономи
ческими отношениями, а также общегер
манский комитет по вопросам развития 
культурных, паучных и спортивных свя
зей между Западной и Восточной Герма
нией. Было предложено также принять 
решение о желательности достигнуть со
глашения сторон относительно немецкой 
полиции как в Восточной, так и в Запад
ной Германии, включая вопросы числен
ности и вооружения всех видов полиции.

Стремясь улучшить жизненные усло
вия германского народа, советская деле
гация подняла важный вопрос о смягче
нии финансово-экономического бремени, 
которое несет Германия в связи с послед
ствиями войны. Она предложила распро
странить на Западную Германию меры 
по уменьшению этого бремени, принятые 
в отношении Германской Демократиче
ской Республики.

В ходе обсуждения германского вопро
са советская делегация указала также на 
возможность и целесообразность установ
ления экономических и культурных свя
зей между Федеральной республикой и 
СССР.

Представители западных держав откло
нили все советские предложения по гер
манскому вопросу, показав тем самым, 
что они не хотят содействовать мирному 
урегулированию германского* вопроса и 
не желают, чтобы германский народ сам 
решал неотложные задачи объединения 
Германии. Что касается советской делега
ции, то она заявила 18 февраля: Совет
ское правительство надеется, что будут 
продолжены усилия четырех держав, на
правленные к удовлетворительному реше
нию германского вопроса вч соответствии 
с интересами укрепления мира в Европе.

С огромным вниманием встретили на
роды мира, и в первую очередь европей
ские народы, предложенный Советским 
Союзом алан обеспечения коллективной

В  Республиканской избирательной 
комиссии Грузинской ССР по выборам 

в Совет Национальностей
безопасности в Европе. В ходе обсужде
ния этого плана со всей ясностью и 
четкостью было вскрыто подлинное суще
ство задуманного американскими агрес
сивными кругами проекта создания воен
ной группировки шести западноевропей
ских государств во главе с Западной Гер
манией, прикрываемой фальшивым наз
ванием «Европейского оборонительного 
сообщества» и представляющей собой’ 
особую опасность для дела мира.

Советский Союз противопоставил этому 
проекту свои предложения об обеспече
нии безопасности в Европе, предусматри
вающие нейтрализацию Германии, и 
проект Общеевропейского Договора о кол
лективной безопасности в Европе. В 
этом договоре могла бы принять участие 
на равных основаниях и Германия, ныне 
—  в лице Восточной и Западной Герма
нии, а после восстановления единства 
объединенная Германия. Осуществлению 
системы коллективной безопасности в Ев
ропе могли бы содействовать и неевро
пейские государства. В борьбе за мир 
должен быть создан единый лагерь всех 
стран, независимо от различий их обще
ственного строя.

Советский план обеспечения коллек
тивной безопасности вызвал понимание 
и поддержку в Европе и, в частности, в 
Германии.

Представители западных держав, одна
ко, отклонили советский план обеспече
ния коллективной безопасности.

Стоявший в повестке дня Берлинского 
совещания вопрос о государственном до
говоре с Австрией мог бы быть решен 
буквально в течение нескольких дпей, 
если бы представители западных держав 
не связывали с австрийским вопросом 
определенных расчетов, не имеющих ни
чего общего с интересами мира и безопас
ности и с национальными интересами ав
стрийского народа.

Решению австрийского вопроса поме
шали указанные выше планы западных 
держав в отношении Германии, усили
вающие опасность возрождения герман
ского милитаризма. Тем не менее Совет
ское правительство устами Министра 
иностранных дел СССР подтвердило свою 
уверенность в том, что возможность ре
шения вопроса в ближайшее время со
храняется. Необходимо, чтобы правитель
ство Австрии учитывало это и чтобы 
австрийский народ это правильно понял.

Четкой и конкретной программе урегу
лирования нерешенных международных 
проблем министры трех западных держав 
не смогли противопоставить ничего, кро
ме пресловутого «плана Идена», пред
ставляющего собой по сути дела едва за
маскированный план распространения на 
всю Германию нынешнего боннского ре
жима и вовлечения объединенной Герма
нии в замкнутую военную группировку 
шести западноевропейских государств.

Не выдвигая собственной программы 
урегулирования спорных международных 
вопросов, министры иностранных дел 
США, Франции и Англии заняли на со
вещании целиком негативную позицию, 
ограничившись отклонением любого со
ветского предложения. Естественно, что 
такое поведение делегаций западных дер
жав вызвало критику со стороны самых 
широких слоев населения в Европе, что 
нашло свое отражение и на страницах 
прессы.

Безусловно, Берлинское совещание мог
ло бы сыграть большую роль в деле 
ослабления международной напряженно
сти и урегулирования нерешенных проб
лем по сравнению с теми результатами, 
которые были достигнуты. Влияние аг
рессивных американских кругов, заинте
ресованных в поддержании и усилении 
международной напряженности, помешало 
принятию такого решения, которое по
влекло бы за собой быстрейшее разреше
ние указанных проблем и в первую 
очередь германского вопроса. /

Тем не менее сам созыв этого совеща
ния и возобновление непосредственного 
контакта между министрами иностран
ных дел Франции, Англии, США и СССР 
имеют, как подчеркивал В. М. Молотов в 
своем заявлении 18 февраля, «определен
ное значение в настоящих условиях. Это 
способствовало рассмотрепию некоторых 
назревших международных проблем, раз
решение которых необходимо для даль
нейшего уменьшения напряженности в 
международных отношениях». «Те зада
чи,—  продолжал В. М. Молотов, —  ко
торые остались неразрешенными на этом 
совещании, не снимаются с порядка дня. 
Мы должны продолжить наши усилия н 
должны еще настойчивее добиваться их 
решения».

Советский народ, едиподушно одобряю
щий позицию советской делегации на 
Берлинском совещании, решительно и 
энергично будет поддерживать и впредь 
борьбу Коммунистической партии Совет
ского Союза и Советского правительства 
за дальнейшее ослабление международной 
напряженности и за урегулирование на
зревших международных проблем.

Вчера, 20 февраля, под председатель
ством т. М. Кучава состоялось очередное 
заседание Республиканской избирательной 
комиссии Грузинской ССР по выборам в 
Совет Национальностей.

Были заслушаны информации председа
теля Окружной избирательной комиссии 
Батумского избирательного округа М  132 
по выборам в Совет Национальностей 
т. Ф. Думбадзе и секретаря Окружной из
бирательной комисии Сталинирекого изби
рательного округа >5 142 по выборам в 
Совет Национальностей т. Н. Санакоевой о 
ходе подготовки к выборам в Верховный 
Совет СССР.

Избиратели этих округов, как и все 
трудящиеся, с большим подъемом готовят
ся к предстоящим выборам. На предприя
тиях. в колхозах, совхозах широко развер
нулось предвыборное социалистическое со
ревнование.

Проведена значительная работа по бла
гоустройству и оформлению помещений 
избирательных участков, их телефониза
ции и радиофикации. С каждым днем все 
шире развертывается агитационно-массо
вая работа среди избирателей.

Была заслушана также информация 
председателя участковой избирательной

комиссии J4 1 Кутаисского избирательно
го округа 135 по выборам в Совет На
циональностей т. И. Гигинеишвили.

Республиканская избирательная комис
сия заслушала сообщения Министра куль
туры Грузинской ССР т. А. Гуния и се
кретаря Грузинского республиканского Со
вета профсоюзов т. И. Хетагуря о состоя
нии и мерах улучшения культурного об
служивания избирателей.

Для проведения концертов на избира
тельных участках и агитпунктах Тбилиси 
создано 127 художественных бригад. В 
профсоюзных клубах, домах культуры, 
красных уголках читаются лекции, докла
ды о Конституции СССР, советском изби
рательном законе, успехах советского на
рода в коммунистическом строительстве. 
Большое внимание уделяется агитации за 
кандидатов блока коммунистов и беспар
тийных.

На заседании было принято решение 
командировать членов Республиканской 
избирательной комиссии в отдельные из
бирательные округа для проверки и ока
зания помощи в работе.
. Комиссия утвердила план своей даль

нейшей работы. (ГрузТАГ).

Навстречу 36-й годовщине Советской Армии 
и Военно-Морского Флота 

Накануне Зб-й годовщины Советской \ открыл большую фотовыставку. На жного-
Армдаг и Военно-Морского Флота в городах 
и селах страны проводятся массовые со
ревнования по лыжному, конному, стрел
ковому, мотоциклетному, автомобильному 
спорту. На предприятиях, в колхозах, 
совхозах, в учреждениях и учебных заве
дениях организуются встречи трудящихся 
с Героями Советского Союза и заслужен
ными мастерами спорта.

В Доме культуры имени В. П. Чкалова
Московский городской комитет ДОСААФ и плаванию.

численных стендах демонстрируется рабо
та клубов, первичных организаций 
ДОСААФ.

Большой любовью у молодежи пользует
ся авиационный спорт. В 1953 году чле
нами ДОСААФ в этом виде спорта уста
новлено 45 всесоюзных рекордов, из них 
24 рекорда являются мировыми. Тысячи 
спортсменов сдали ' разрядные нормы по 
стрелковому, парусному, гребном  ̂ спорту

Возвращение В. М. Молотова в Москву
20 февраля Министр иностранных дел . странных дел СССР, Франции, Англии и 

СССР В. М. Молотов возвратился в Москву США. (ТАСС), 
из Берлина с совещания министров ино- '

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  Т О В . К О С Ы Г И Н А  А. Н.

О Р Д Е Н О М  Л Е Н И Н А

В  связи с пятидесятилетием со дня рождения заместителя Председателя Совета 
Министров СССР тов. Косыгина А. Н. и отмечая его заслуги перед Советским госу
дарством, наградить тов. Косыгина Алексея Николаевича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета С С С Р  К . В О Р О Ш И Л О В .

Секретарь Президиума Верховного Совета С С С Р  Н . П Е Г О В . 

Москва, Кремль. 20 февраля 1954 г.

Встречи избирателей 
с кандидатами в депутаты 
Верховного Совета СССР
В Капгирском избирательном округе Мо

сковской области состоялась встреча из
бирателей с кандидатом в депутаты Сове
та Союза по этому округу председателем 
исполкома Мособлсовета А. П. Волковым,- 
В Дмитровском избирательном округе про
шла встреча с кандидатом в депутаты Со
вета Союза председателем колхоза «Побе
да» Дмитровского района Гороем Соцпала* 
стического Труда И. С. Егоровым.

Состоялась встреча избирателей городя 
Ханты-Мансийска с кандидатом в депута
ты Совета Национальностей по Ханты- 
Мансийскому избирательному округу слу
шательницей Высшей партийной школы 
при ЦК КПСС X. И. Пухленкотной.

Более 300 колхозников, механизаторов, 
рабочих и служащих Красногорского райо
на Брянской области встретились с кан
дидатом в депутаты Совета Союза дире
ктором Новозыбковской МТС Я. Е. Музы- 
ченко, баллотирующимся по Нововыбвов- 
скому избирательному округу.

Рабочие Львовского паровозного дета 
(Курская область) встретились е кандидь* 
том в депутаты Совета Союза агрономом- 
новатором Львовской селекционной стан«- 
ции А. И. Фейцарепко.

В Вологде в Педагогическом институт* 
имени Молотова состоялась встреча изби
рателей с кандидатом в депутаты Совета 
Союза по Вологодскому избирательному 
округу главным врачом Вологодского дис
пансера П. й. Торговановым. В Абаканов- 
екой МТС избиратели встретились с кан
дидатом в депутаты Совета Союза та 
Череповецкому избирательному округу 
председателем колхоза «Искра Ленина». 
Пришекслинского района II. Ф. Николае
вым.

Проходят встречи избирателей с ванд*» 
датами в депутаты Верховного Совет* 
СССР и в Таджикистане. В клубе Сталин* 
абадского мясокомбината избиратели ветре* 
тились с кандидатом в депутаты Совет* 
Национальностей сменным мастером Сталин- 
абадского текстильного комбипаЛ Саидой 
Ахадовой. Выступившие на собрании оха
рактеризовали Саиду Ахадову как хоре* 
шую производственницу, активную общ®* 
ственницу. (ТАСС). 1

В клубе Тбилисского маптинострвитея£» 
ного завода состоялась встреча избирать* 
лей Тбилисского— Сталинского избиратель
ного округа INI 624 по выборам в Сове* 
Союза с кандидатом в депутаты Верховно
го Совета СССР, токарем новатором Тби
лисского машиностроптельного завода Гав
риилом Петровичем Сухиным.

Выступившие охарактеризовали Г. В* 
Сухина как передового производственника,- 
автора ряда ценных рационализаторских 
предложений и активпого общественника; 
Они призвали избирателей в день выборов 
в Верховный Совет СССР голосовать за! 
кандидата блока коммунистов и беспар* 
тийных.

В заключение выступил F. П. Сухин,- 
который поблагодарил избирателей за ока* 
ззнное ему высокое доверие. (ГрузТАГ).

В одном из агитпунктов столицы
Кировский район Москвы. Шлюзовая 

набережная, Кожевническая улица, Мар
ковский переулок... Это —  один из 
крупных промышленных районов столи
цы. Здесь, занимая огромные кварталы, 
находятся хорошо известные в Грузии 
обувная фабрика «Парижская Коммуна» 
и Краснохолмский камвольный комбинат, 
где вырабатывают большое количество 
высококачественных шерстяных тканей —  
знаменитые московские «гасвиоты» и «бо
стоны». Миллионы пар обуви для взрослых 
и детей, горняков и альпинистов отправ
ляются отсюда во все концы страны. Мос
квичи по праву называют этот район —  
районом текстиля и обуви, районом смелых 
новаторских починов, творческой инициа
тивы, массового социалистического сорев
нования.

Когда наступает зимний вечер, на 
улицах столицы загораются яркие огни 
агитпунктов. Загораются они и в Мар
ковском переулке, в агитпункте, распо- 
ложенном в просторном и уютном фабрич
ном клубе «Парижской Коммуны». Этот 
агитпункт создан при избирательном уча
стке Ml 41 Кировского избирательного 
округа Москвы.

Партийная организация фабрики «Па
рижская Коммуна», прежде чем присту
пить к предвыборной агитации, тщатель
но обсудила этот вопрос. Она разработала 
конкретные мероприятия, направленные 
на широкое развертывание агитационно- 
массовой, пропагандистской работы и 
сейчас неуклонно претворяет их в жизнь

Если после смены зайти в партийный 
комитет фабрики, поговорить с его. секре
тарем т. Лубянкиной или заместителем 
секретаря —  т. Шмыревым, если при
слушаться к разговорам агитаторов —  
секретарей партийных организаций це
хов, профработников, инженеров, юри
стов, врачей, привлеченных к обществен
ной работе, можно узнать много полезно
го и поучительного.

—  Агитатор, —  говорит заместитель 
секретаря парткома т. Шмырев, i— сей
час, пожалуй, самая почетная фигура за 
Фабрике. Для работы среди избирателей

нами выделено более 250 агитаторов и 
чтецов. Все они работают с любовью и 
успешно справляются со своими обязан
ностями.

По вечерам, после работы, в агитпунк
те особенно оживленно. Ежедневно здесь 
дежурят консультанты. Людей этих знает 
и уважает вся фабрика. У них большой 
жизненный опыт, богатые политические 
знания, широкий кругозор.

Вот за столом сидит дежурный кон
сультант, член КПСС с 1917 года, заме
ститель начальника экспериментального 
цеха Михаил Григорьевич Оськин. Он 
неторопливо рассказывает молодому аги
татору Евгению Степанову, как лучше 
провести с избирателями беседу на тему: 
«Как управляется наша страна».

В агитпункте регулярно читаются док
лады и лекпии. проводятся беседы. Для 
агитаторов подобрана специальная библио
течка, периодически устраиваются инст
руктажи.

—  Каждый из нас, агитаторов, —  
говорит затяжчица третьего туфельного 
цеха Надежда Елисеева, —  имеет свои 
постоянные группы избирателей. Ко мне, 
например, прикреплены жильцы трех 
квартир —  106, 107, 114 дома
5/4 по Марковскому переулку. В основ
ном это —  рабочие. Первые три дня я 
знакомилась с ними. Затем, посовето
вавшись с руководителем агитколлек
тива и послушав инструктивный до
клад, провела с избирателями беседу. 
Рассказала им о правах и обязапностях 
советских граждан, о том, в каком бес
правном положении находятся трудящие
ся в буржуазных странах. Ныне мои из
биратели привыкли ко мне. Встречаюсь 
с ними час го —  через каждые два 
дня. Однажды как-то избиратели пред
ложили, чтобы я прочитала им доклад 
о Конституции СССР. Я тщательно подго
товилась и провела доклад. На нем при
сутствовало 28 человек. После доклада мм 
пели песни и под аккомпанемент баяна да
же потанцевали. Очень хорошо прошел ве
чер.

Работа, проводимая Н. Елисеевой, как 
и другими агитаторами, отражена в 
специальной карточке. В ней записаны 
все беседы, проведенные ею с избирате

лями. В этой же карточке, рядом й 
подписью агитатора, стоит подпись се
кретаря цеховой парторганизации т. Зу- 
рашвили, который повседневно инструк
тирует, направляет и проверяет работу 
агитаторов.

Таких карточек в агитпункте много* 
Как и Н. Елисеева, широкую агитацион
но-массовую работу среди избирателей 
проводят старый кадровый рабочий
Н. Поляков, затяжчица цеха детсюой 
обуви Е. Хударова, бригадир В. Шали
мов, мастера закройного цеха Н. Жукова! 
и И. Лаврова, бригадир первого рантово
го цеха С. Торбина и другие.

Агитаторы внимательно и чутко щяе» 
слушиваются к голосу избирателей. Они 
стараются удовлетворить все их запросы 
и пожелания.

Ценное мероприятие для избирателей 
было проведено недавно в фабричном 
клубе. Член Коммунистической партии 
Советского Союза с 1908 года т. Ушаг*- 
кая прочитала лекцию на тему «KUCC—- 
организующая _ и вдохновляющая сила' 
советского общества, строящего ком
мунизм».

Можно привести и другой пример. 
Один избиратель-пенсионер предложил 
как-то организовать экскурсию —  осмот
реть траурный поезд, доставивший теле 
незабвенного Ильича из Горок в Москву. 
Предложение это было поддержано. Такая 
экскурсия вскоре состоялась.

—  Мы добиваемгя, —  говорит руково
дитель агитколлектива А. Родин. —  что
бы наши агитаторы были частыми гостями 
у избирателей, чтобы все их ценные пред
ложения и _ пожелания выполнялись. 
Только тесный контакт между агитато
рами и избирателями может обеспечить 
успех нашей работы.

Большую и плодотворную работу сро- 
ди избирателей проводит агитпункт и 
его актив. В эти дни, в связи с опуб
ликованием в печати Обращения ЦК 
КПСС ко веем избирателям, деятель
ность его еще больше активизировалась. 
Агитаторы проявляют в работе много ини
циативы.

Москва.

Г. К О Р И И Т Е Л Я .  
(Корр. «Зари С о сто й * ).



2
gam—u B C C T O K 2 V 21 февраля 1954 r. Ni Ï4  (8926)

X V I съезд Коммунистической партии Грузии

Пр ения по отчетным докладам ЦК КП Грузии 
и Ревизионной комиссии КП Грузии

Речь тов. М. А. МЕГРЕЛИШ ВИЛИ
Секретарь Кутаисского горкома КП  Грузни

Товарищи! йея наша страна готовит- 
fcx сейчас к выборам в Верховный Совет 
СССР. Ка* и всюду, в г. Кутаиси подго
товка к выборам проходит под знаком но
вого трудового и политического подъема. 
Горячие патриотические отклики трудя
щихся вызвало Обращение ЦК КПСС ко 
всем избирателям. Многолюдные митинги, 
•остоявпгиеся на предприятиях и в учреж
дениях города, превратились в могучую 
демонстрацию теспого едипения партии, 
■равительства и народа.

Партийные организации Кутаиси, осу- 
р*вствляя постановление сентябрьского 
Плеагума ЦК КПСС, направили для работы 
ira селе большое количество коммуни
стов— специалистов, механизаторов сель
ского хозяйства, ипзжеаеров-механиков. 
Промышленные предприятия и строитель- 
m e  организации города развернули рабо
ту по оказанию помощи колхозам и МТС 
Кутаюоокого, Цхалтубского, Маяковского 
■ Цулучсядвввского районов.

Недавне состоялось совещание руково
дителей ■ секретарей парторганизаций 
промышленных предприятий и строек 
дерода совместно с директорами и секре
тарями парторганизаций МТС, руководите
лями колхозов этих районов, представите
лями райкомов и райисполкомов. Совеща
ние разработало конкретные мероприятия 
по оказанию помощи селу. По-деловому 
дезвернулм эту работу на автозаводе, 
шелкокомбинате, литопонном заводе.

Плая 1953 года предприятия г. Кутаи
си выполнили «а 103,5 процента. Значи
тельным перевыполнением плана закон
чили прошлый год мапгиностроитольный, 
лятолонный, вонсервный заводы, шелко
комбинат, юозюобумшй комбинат и другие 
предприятия. Строительные организации 
города годовой план выполнили на 
99,3 процента. Все тресты, за исключе
нием «Кутамсмшеаш», годовой план зна
чительно перевыполнили.
I Совершенно иная картина иаблгодает- 
Ы  в текущем году. План января предпри
ятия города не выполнили, плохо обстоит 
дело ж в феврале. Причины такого поло
жения кроются не только в нехватке 
влектрознерпги. Есть немало неполадок ■ 
в работе самих предприятий.

Возьмем, к примеру, автозавод. Здесь 
все еще неудовлетворительно ведется ос
воение производства новых деталей н уз
лов, не совсем благополучно обстоит дело 
с инструментальным производством, с об
служиванием и ремонтом оборудования и, 
что самое главное, с организацией работы.

Коллектив завода в состоянии изжить этп
недочеты и успешно справиться с возрос
шей программой 1954 года.

В текущем году началось расширение 
Кутаисского шелкокомбината. Однако не 
предусмотрено строительство красильно
го цеха. Стало быть, как и сейчас, про
дукция комбината будет окончательно до
рабатываться на Тбилисской шелкоткац
кой фабрике и выходить с маркой этого 
предприятия. Это нередко создает недоразу
мения по определению качества продук
ции,, вызывает и значительные расходы на 
транспортировку полуфабриката. Просим 
поставить вопрос перед союзным мини
стерством о строительстве красильно-отде
лочного пеха в Кутаиси, чтобы за выпус
каемую продукцию полностью несли ответ
ственность кутаисские пгелковпки.

Неплохие показатели у железнодорож
ников Кутаисского узла. По эти показате
ли были бы значительно лучшими, если 
бы J  правление Закавказской железной до
роги внимательно прислушивалось к нуж
дам железнодорожных предприятий. Желез
нодорожники Кутаиси пе имеют пи одного 
благоустроенпого жилого дома. Стан
ции неблагоустроены, не имеют в доста
точном количестве складских помещений. 
Нынешнее состояние железнодорожных пу
тей зпачительео препятствует развертыва
нию погрузочно-разгрузочных работ.

Партийные организации города имеют 
немало недостатков в партийно-политиче
ской и партийно-организационной работе. 
Поэтому мы совершенно справедливо бы
ли подвергнуты критике в отчетном док
ладе ЦК.

После отчетов и выборов к руководству 
первичным* партийными организациями 
пришло немало молодых, не имеющих до
статочного опыта товарищей, что создало 
необходимость организовать учебу нашего 
актива. К сожалению, мы этого пока не 
еумелн сделать.

Немаловажным недостатком нашей пар
тийной организации является и то, что 
мы не сумели избежать серьезного отста
вания в идеологической работе, в поста
новке партийного просвещения. Комплек
тование сети партийного просвещения 
происходило у нас до некоторой степени 
формально. В кружках и политшколах 
много таких товарищей, которые вполне 
могут заниматься самостоятельно

Серьезные недостатки в партийно-поли
тической работе отражаются во всех обла
стях жизни нашего города. Прежде 
всего необходимо отметить, что в Ку-

нарушения со- 
аравил социа-

таиси немало случаев 
ветской законности и 
диетического общежития, хищений го
сударственной собственности. Кроме то
го, что с этими чуждыми советскому об
ществу явлениями недостаточно борются 
органы милиции, суда и прокуратура* в 
городе все еще не создала атмосфера об
щественного бойкота против нарушителей 
законов и преступников. Руководители 
предприятий и учреждений, партийные 
организации города несколько примири
лись с такими явлениями и не принимают 
решительных мер к их изжитию.

Нередко борьбе против нарушений пра
вил советской торговли мешает непра
вильное, либеральное отношение к таким 
явлениям со стороны органов суда и про
куратуры. Как у нас в городе, так а в 
Верховном суде и прокуратуре республики 
еще не изжиты факты бюрократической во
локиты и непартийного отношения к делу. 
Необходимо навести полный порядок в ра

боте органов суда и прокуратуры. ï

Для наведения порядка в торговле од
ним из первых мероприятий должно быть 
улучшение и укрепление состава кадров 
торговых работников. В гор. Кутаиси более
2.000 работников торговли, в том числе
1.000 работников прилавка. Пз 2.000 че
ловек —  с высшим и средним специальным 
образованием только 62 человека, а с низ
шим —  1.051. К этому следует добавить, 
что женщины среди работников торговли 
составляют только 30 процентов.

В этой связи, на наш взгляд, есть пол
ное основание поставить вопрос об откры
тии в гор. Кутаиси торгового техникума, 
который будет обслуживать как город Ку
таиси, так и ближайшие районы.

8а последние годы гор. Кутаиси значи
тельно вырос. Нам кажется, что назрел 
вопрос о районировании Кутаиси и при
ведении в ооочдаетствие с этим управлен
ческого аппарата города. Это будет содей
ствовать и дальнейшему улучшению ком
мунального обслуживания населения, а в 
этом деле у пас имеются серьезные недо
четы. \

Товарищи! Настоящий съезд является 
знаменательным событием в жизни на
шей республики. Кутаисская городская 
партийная организация, все трудящиеся 
нашего города приложат все усилия для 
успешного осуществления решений XVI 
съезда КП Грузии и добьются новых ус
пехов во всенародной борьбе за торжество 
коммунизма в нашей стране.

ского хозяйства, здравоохранения и про
свещения Грузинской ССР построить в 
Хулойском, Шуахевском и Кедском райо
нах жилые дома для специалистов. Сле
дует отметить, что пока нп Министерство 
здравоохранения, ни Министерство про
свещения ничего не сделали для выпол
нения этого постановления. Цекавшири 
было поручено выделить автомашины для 
продажи колхозам. Это указание также 
не выполнено. Неудовлетворительно по
могают «Грузсельэлектро». и Управление 
уполномоченного Министерства связи 
( ССР по Грузинской ССР в деле электри
фикации, телефонизации и радиофикации 
колхозов этих районов.

Трудящиеся Аджарии достигли за годы 
советской власти больших успехов в раз
витии культуры, проделана значительная
работа по воспитанию трудящихся 0  ком
мунистическом духе. Вместе с тем сле
дует отметить, что часть населения, 
в особенности в некоторых селах горных 
районов, пока еще полностью пе осво
бодилась от старых обычаев и пред
рассудков.-Это требует от областной пар
тийной организации усиления массово- 
политической и культурно-просветитель
ной работы. Аджарский обком партии 
принимает все меры для того, чтобы 
ликвидировать недостатки в идеологиче
ской работе и усилить мероприятия по

коммунистическому воспитанию тру»а.
щихся.

Аджария расположена на важном стра
тегическом рубеже Советского Союза—На 
границе с капиталистической Турцией

Трудящиеся Аджарии оказывают боль
шую помощь нашим славным пограв'ич- 
никам.

Наш долг— неустанно повышать поли- 
тическую бдительность, усиливать свою 
помощь пограничникам в деле охрани! 
священных рубежей нашей Родины.

Под руководством и при помощи ЦТ 
КП Грузии Аджарская партийная органп ! 
зация с честью выполнит стоящие пере,' 
рей задачи.

Речь тов. А. В. УТИАШВИЛИ
Секретарь Телавского райкома К П  Грузии

Товарищи! Партийные организации Те
лавского района проводят серьезную ра
боту по осуществлению исторических ре
шении сентябрьского Пленума ЦК КПСС. 
Разработаны мероприятия, направленные 
на повышение урожайности сельскохо
зяйственных культур и подъем обще
ственного животноводства.

Благодаря улучшению организации тру
да п применению передовой агротехники, 
в 1953 году по сравнению с предыду
щим годом в колхозах района вдвое повы
сились урожайность зерновых культур, 
с превышением выполнен государствен
ный плая заготовки зерна. Неуклонно
улучшается материальное благосостояние, 
растет культурный уровень колхозников. 
Значительно повысилась стоимость трудо
дня. Например, семья члена колхоза се
ла Акура Ф. Ламазашвили в прошлом го
ду выработала 1.466 трудодней, и ей 
причитается 3.467 килограммов зерна, 
2.630 литров вина и 9.656 рублей.
Семья члена колхоза села Руиспири
В. Маргалиташвили выработала 1.464
трудодня. Она получает 5.573 килограм
ма зерна, 1.464 литра вина, 293 кило
грамма мяса и 9.223 рубля.

Высокими производственными показа
телями завершила минувший год Телав- 
ская шелкомотальная фабрика Паряду с
перевыполнением производственных зада
ний коллектив. фабрики снизил себестои
мость продукции, значительно улучшил ее 
качество и дал государству 3.507 тысяч 
рублей прибыли.

В работе колхозов района имеются еще 
серьезные недочеты. Есть артели, кото

рые не выполняют государственных пла
нов, получают низкие урожаи винограда, 
пшеницы, кукурузы, овощей, картофеля.

Ведущей отраслью сельскохозяйствен
ного производства в районе и основным 
источником доходов колхозов является вино
градарство. Хотя в последние годы в об
ласти развития виноградарства достиг
нуты успехи, но резервы подъема этой 
отрасли хозяйства еще далеко не исполь
зованы. В колхозах и совхозах обработку 
виноградников производят примитивным 
способом. Министерство сельского хозяй
ства Грузинской ССР мало заботится о 
механизации работ в виноградарстве.

В прошлом году на Телавской зональ
ной станции Научно-исследовательского 
института виноградарства и виноделия 
Академии наук Грузинской ССР был ис
пытан новый комбинированный аппарат 
— опрыскиватель-опылигель, опрыскиваю
щий в день 5— 6 гектаров виноградников 
и заменяющий 25— 30 человек. Качество 
обработки плантаций этим аппаратом 
весьма хорошее. Однако Министерство 
сельского хозяйства и его управление ви
ноградарства до сих пор не позаботились о 
том, чтобы снабдить этими аппаратами 
колхозы и совхозы.

Развитию виноградарства в районе ме
шает и то, что отдельным колхозам, име
ющим отличные условия для развития 
виноградарства, предлагается возделывать 
такие сельскохозяйственные культуры, 
которые у нас не произрастают.

Серьезные недочеты имеются в разви
тии общественного животноводства. План 
роста поголовья скота у нас выполняет

ся, но продуктивность животноводства 
все еще низка. В 1953 году, например 
от каждой фуражной коровы было надое
но 411 литров молока вместо 750 литров
по плану.

В настоящее время во всех колхозад 
района имеются построенные по типовым 
и.гоектам помещения для скота. Улучша
ется кормовая база. На животноводческих 
фермах все больше внедряется механиза
ция трудоемких процессов.

По вине Министерства промышлен
ности продовольственных товаров Грузин
ской ССР и Самтреста срывается стро
ительство в - Цинандальском виноградар
ско-винодельческом совхозе попреба ем
костью в 300 тысяч декалитров.

Работе Телавской я Напареульско{ 
МТС мешает отдаленность их от баз 
снабжения запасными частями, которая 
находится в Цнори. Мы неоднократна 
ставили вопрос об открытии в Тети  
филиала цнорской базы, но до сих пор он 
не нашел своего практического разреше
ния.

Следует также отметить, что 
стерство здравоохранения не уделяет дол
жного внимания развитию и благоустрой
ству курортов нашего района.

Товарищи! В работе партийных орга
низаций Телавского района еще немало 
недостатков. Мы приложим все силы к их 
быстрейшему искоренению, добьемся с 
помощью и под руководством ЦК Компар
тии Грузии успехов в борьбе за претворе
ние в жизнь исторических решений сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС.

Речь тов. Ш. С. ГОГЕШВИЛИ

Речь тов. Д. М. МАМУЛАДЗЕ
Секретарь Аджарского обкома К П  Грузии

Товарищи! Аджарская областная пар- ! няет борьбу за выпуск продукции высо- 
тяйнан организация, все трудящиеся pec-1 кого качества.
■ублики проводят большую работу по осу
ществлению исторических решений XIX 
съезда партии, постановлений V сессии 
Верховного Совета СССР, сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС, достигли значитель
ных успехов в деле дальнейшего развития 
хозяйства и культуры республики.

План 1953 года по выпуску валовой 
продукции промышленными предприя
тиями Аджарии выполнен на 100,9 про
цента. Продукции выпущено на 31 мил
лион рублей больше, чем в 1952 году. 
Особенно хорошие показатели у коллекти
вов нефтеперерабатывающего завода име
ни Сталина, судоремонтного и цинко- 
вального заводов. На ряде предприятий 
•свосн выпуск новых видов продукции.

Вместе с тем следует отметить, что 
многие предприятия пока еще работают
неудовлетворительно, не полностью ис
пользуют резервы, не выполпяют планов, 
не соблюдают установленного ассортимен
та. слабо борются за качество выпускае
мой продукции.

В прошлом году обувная фабрика, ма
шиностроительный завод и некоторые 
предприятия Министерства местной про
мышленности не выполнили планов по 
выпуску валовой продукции, что в основ
ном было вызвано плохой работой руково
дителей этих предприятий. Следует так
же отметить, что Министерство промыш
ленных товаров широкого потребления 
Грузинской ССР недостаточно помогает 
обувной и швейной батумским фабрикам, 
с большими перебоями снабжает их необ
ходимыми сырьем и материалами. То же 
самое можно сказать о Министерстве ме
стной промышленности Грузинской ССР 
и Грузпромсовете, которые слабо помо
гают предприятиям и промысловым арте
лям Аджарии, не заботятся об оснащении 
их необходимым оборудованием. Вслед
ствие этогб на некоторых предприятиях 
местной промышленности Аджарии и в 
промысловых артелмх используются уста
ревшие машины н установки, что мешает 
росту иромзвмдмтеммостм труд», етруд-

С каждым годом развивается много
гранное сельское хозяйство Аджарии. 
Ежегодно увеличиваются площади под 
такие ценные культуры, как чай, цитру
сы, тунг, бамбук, эвкалипт. Только вес
ной и осенью прошлого года было зало
жено 250,6 гектара новых плантаций 
чая и 1.640,2 гектара цитрусовых план
таций.

Колхозы и совхозы Аджарии в 1953 
году значительно увеличили урожайность 
чая, цитрусов, табака, кукурузы и дру
гих культур. Собрано и сдано государ
ству на 820.923 килограмма чая больше, 
чем в 1952 году. Улучшилось качество 
собранного листа. В прошлом году фабри
кам было сдано значительно больше пер
восортного чайного листа, чем в 1952 го
ду. По сравнению с 1952 годом средняя 
урожайность чая возросла на 140 кило
граммов с гектара.

В прошлом году государству было сда
но 239.200.000 штук цитрусовых пло
дов, что на 104 миллиона штук больше, 
чем в 1952 году. План был выпол
нен на 115 процентов. План сдачи 
государству табака был выполнен на 
104,6 процента. Успешно также были 
выполнены нланы государственных заго
товок мяса, молок», шерсти и других 
продуктов.

Гяд колхозов Батумского и Кобулетско- 
го районов добился неплохих показателей 
в деле развития животноводства. 32 кол
хоза завезли и развели у себя высоко
продуктивный скот красностепной поро
ды. В колхозе имени Кирова села Урехи 
Батумского района от каждой фуражной 
коровы в среднем надоено по 2.568 ки
лограммов молока. Высокой продуктивно
сти скота добились также колхозы имени 
Кагановича. Батумского района, имени 
Ворошилова, имени Сталина, «Цители 
Октомбери* Бобулстского района и др.

Неуклонно растут денежные доходы 
колхозов. По предварительным данным, в 
1953 году колхозы получили денежный 
доход на 7 миллионов рублей больше, чем в 
1952 году. Из 127 колхозов Аджарии 
42— миллионеры.

Несмотря на эти успехи, в сельском 
хозяйстве у нас пока имеются серьезные 
недочеты. Некоторые колхозы не выпол
няют планов урожайности сельскохозяй
ственных культур. В Хулойском, Шуа
хевском и Кедском районах в прошлом 
году получен низкий урожай картофеля. 
В колхозах этих районов низка оплата 
трудодней. Не выполнили плавов сбора и 
сдачи государству чайного листа колхозы 
и совхозы Батумского района. Большин
ство колхозов Батумского ж  Кобулетского 
районов, занимающихся овощеводством, не 
выполнило планов урожайности овощных 
культур.

В некоторых артелях серьезно отстает 
животноводство. Вследствие недостаточной 
заботы о создании кормовой базы, колхо
зы не располагают достаточным количе
ством сочных и грубых кормов. Весьма 
низка продуктивность скота в горных 
районах.

В ряде колхозов до сих пор еще не из
житы факты нарушения Устава сельско
хозяйственной артели, хищения колхоз
ных земель и имущества, не уделяется 
должного внимания организации и учету 
труда, слаба трудовая дисциплина.

ЦК КП Грузии и Совет Министров 
Грузинской ССР приняли недавно поста
новление о мероприятиях по организа
ционно-хозяйственному укреплепию кол
хозов нагорных районов Аджарской АССР.
В этих районах предусматриваются бы
строе расширение фруктовых садов, за
кладка виноградников, увеличение посе
вов кормовых культур, а в Кедском райо
не— разведение чая. Партийные организа
ции Аджарии сделают все для успешного 
осуществления этого постановления. ЦК 
КП Грузии и Совет Министров Грузин
ской ССР поручили министерствам сель

Директор Лайтурского чайного совхоза
Товарищи! Коллектив рабочих и слу

жащих Лайтурского чайного совхоза, во
одушевленный историческими решениями 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, множит 
свои трудовые усилия, стремясь повы
сить урожайность чайных плантаций. В 
прошлом году совхоз собрал и сдал го
сударству 2.883 тонны сортового зеле
ного чайного листа. С каждого гектара 
чайных насаждений мы собрали в сред
нем по 3.593 килограмма чайного 
листа — на 128 килограммов больше, 
чем в 4952 году.

Особенно высокий урожай получило 
7-е отделение совхоза, где с каждого
гектара плантации общей площадью в 
88 гектаров в среднем было собрано по 
5.100 килограммов зеленого чайного 
листа. Герой Социалистического Труда 
Е. Захарова получила с участка разме
ром в полгектара 5.500 килограммов 
чайного листа.

Наш совхоз —  одно ira крупнейших 
чаеводческих хозяйств республики. В 
совхозе 12 отделений, 49 бригад. На
территории хозяйства —  широкая сеть

общественных и культурно-бытовых со
оружений. К сожалению, в работе совхо
за имеется еще немало недостатков, 
нерешенных вопросов, серьезных труд
ностей, преодоление которых могло бы в 
значительной степени способствовать 
дальнейшему росту экономики совхозного 
производства.

Совхоз каждый год испытывает боль
шую нехватку рабочей силы, что за
трудняет своевременное выполнение сель
скохозяйственных работ. Именно в ре
зультате этого производственный план 
выполнен в прошлом году лишь на 99,6 
процента. Необходимо уделить особое 
внимание делу обеспечения хозяйства 
рабочей силой. '

Особенно настоятельно требуется рас
ширение жилищного строительства. В 
текущем году по плану Министерства 
совхозов в нашем хозяйстве должно быть 
построено всего 376 квадратных метров 
новой жилой площади. Этого явно недо
статочно. Нужно расширить объем жи
лищного строительства, обеспечить стро

ителей необходимой технической доку
ментацией. В короткие сроки необходи
мо осуществить строительство помещения 
средней школы, сооружение моста через 
реку Наталеби, прокладку водопровода, 
обеспечить хозяйство электроэнергией.

В прошлом году совхоз имел потери в 
результате несвоевременного сбора чай
ного листа. В связи с этим остро стоит 
вопрос о механизации работ на чайных 
плантациях. Об этом говорится много, а 
практических результатов пока что не 
видно. Было бы хорошо, если бы изобре
татели и конструкторы работали в тес
ной связи с чаеводами. Их деятельность 
станет более плодотворной. Надо в двух— 
трех хозяйствах организовать группы 
специалистов для создания таких машин, 
которые были бы пригодны для работы 
в различных условиях.

Коллектив работников нашего совхозе 
примет все меры для того, чтобы вы
полнить обязательства, взятые в ответ 
на решения сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС.

Речь тов. П. Е. БАКРАДЗЕ
Секретарь Ткибульского райкома К П  Грузии

Товарищи! Борясь за выполнение за
дач, намеченных пятилетним планом, пе
редовые шахты Ткибули успешно закончи
ли минувший хозяйственный год. Кол
лектив шахты имени Молотова, соревну
ющийся с шахтой Л? 2-3 треста «Алек
сандрия у голь» Донбасса, досрочно, к 14 
декабря, закончил годовой план добычи 
угля. Механизировав трудоемкие процессы 
и установив строжайший режим эконо
мии, коллективы шахт дали около
1.000.000 рублей экономии.

В прошлом году шахты имени Ленина 
и «Гелати» вышли победителями во все
союзном социалистическом соревповании.

На угольных шахтах Ткибули работает 
много шахтеров-новаторов. Более четырех 
десятков лет трудится старейший шахтер
С. Гвенетадзе. Он одним из первых вы
полнил в прошлом году личный пятилет
ний план. Вместе со старыми, опытными 
шахтерами успешно работает молодежь, 
подготовленная в горнопромышленных 
школах.

Однако отдельные успехи не могут 
заслонить крупных недостатков в нашей 
работе. Трест «Ткибулуголь* прошлогод
ний план добычи угля выполнил всего 
лишь на 89 процентов. Это является 
результатом того, что шахты еще не до
бились плановой, ритмичной работы, а без 
этого невозможно максимально использо
вать имеющиеся производственные мощно
сти и ресурсы. * -

Особенно отстает шахта имени Сталина. 
Здесь на протяжении ряда лет пе выпол

няются планы добычи угля. На шахте 
плохо организован труд, горнякам не соз
даются условия для успешной работы, не 
уделяется должного внимания внедрению 
новаторских методов труда.

На шахтах Ткибули весьма толстые 
угольные пласты, поэтому добыча угля 
гидравлической закладкой имеет большие 
преимущества. При этом потери угля 
снижаются до минимума, обеспечивается 
безопасность подземной работы. Несмотря 
на эти преимущества, руководство треста 
«Ткибулуголь», партийные и профсоюз
ные организация шахт пока еще не уде
ляют должного внимания внедрению это
го прогрессивного метода. Безответствен
ным отношением к делу со стороны руко
водителей треста «Ткибулуголь» и птахт 
можно объяснить и то, что предан забве
нию такой ценный метод организации 
труда, как график цикличности.

Многие птахты не уделяют должного 
внимания борьбе за"качество угля, сни
жению зольности. Отправка некондици
онного угля вызывает справедливые уп
реки потребителей. Помимо этого тресту 
приходится выплачивать в больших раз
мерах штрафы.

ßa последние годы изменился облик 
шахтерского .города. Значительно расши
рилось жилищное строитель отйо. Город 
украсился новыми многоэтажными жилы
ми домами. В прошлом году было постро
ено и сдано в эксплуатацию более 9.000 
квадратных метров жилой площади. На 
стройках широко внедрена механизация

трудоемких работ. Большое внимание уда
ляется благоустройству Ткибули.

Несмотря на это, темпы и качество 
работ по строительству и благоустройству 
города не отвечают новым задачам и 
возросшим требованиям. Имеются факты 
затягивания строительства отдельных объ
ектов. Несколько лет тянется строитель
ство новой ткибульской железнодорожной 
станции.

На жилищное и культурно-бытовое 
строительство ежегодно расходуется много 
миллионов рублей, но застраивается город 
бессистемно, так как до сих нор нет гене
рального плана го!1юдокого строительства.

В бытовом и культурном обслуживании 
рабочих пока еще имеются серьезные не
дочеты. Неудовлетворительно работают 
торговые организации, в малом количе
стве имеются в магазинах товары нужно
го ассортимента. Не изжиты нарушении 
правил торговли.

За последнее время в Ткибули построе
но и сдано в эксплуатацию много новы* 
медицинских учреждений, но кадров вра
чей не хватает, в то время как из ряда 
городов республики, и прежде всего ид 
Тбилиси, без ущерба для дела можно на
править к нам врачей.

На шахтах Ткибули широко разверну
лось социалистическое соревнование й 
честь выборов в Верховный Совет 
Шахтеры взяли новые обязательства 0 
успешно выполняют их. Вое шахты пере
выполнили январский план добычи Угл0,
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Ш и р е  р а з м а х  м а с с о в о - п о л и т и ч е с к о й  р а б о т ы
За агитацию, тесно связанную с жизнью
Повседневно работаем 

среди населения
М. В А Ч А Р Я Н ,

яачальник цеха Тбилисского механического 
завода, заведующий агитпунктом.

Вот уже в течение о лет агитколлектив 
партийной организации Тбилисского меха
нического завода ведет политическую рабо
ту среди населения района имени 26 ко
миссаров.

Успеху работы агитаторов содействует 
их тесная связь с населением. Возьмем, к , театре с а н т а р н о й  культуры на постанов- 
ттримору. агитаторов —  мастера цеха

В редакции «Зари Востока» состоя- ;j 
лось совещание агитаторов, руководите- ц 
лей агитколлективов и заведующих 
агитпунктами избирательных участ
ков г. Тбилиси. Участники созещания | 
рассказали о практике проводимой ими 
массово-политической работы среди из- || 
бирателей, поделились своим опытом.

Ниже мы помещаем краткое изложение 
выступлений некоторых участников -со
вещания.

т. Кзрчкову, инженера по нормированию 
т' Квижииадзе и других. Они хорошо зна
ю т жизнь и быт каждой семьи в домах, 
где проводят агитацию. Это позволяет им 
птяроко использовать во время бесед фак
ты из жизни слушателей. Так, например, 
беседуя об успехах нашего социалистиче
ского строительства, агитаторы подробно 
останавливаются на примерах из жизни 
одной какой-либо семьи в этом доме, гово
рят о том, как растут на работе отдельные 
члены семьи, какие в ней происходят по
ложительные изменения.

Ныне, в дни широко развернувшейся 
предвыборной кампании, наш агитколлек
тив значительно усилен. В него влились 
13 новых агитаторов. Правильно поступи
ло партийное бюро, включив в число аги
таторов демобилизованных офицеров, кото- “ Сергеевна Барабаш, Вера Васильев-
  л ^ о  тгп т л г г  о п о п п т а  iT T .i iT .T if  П Г Т М Т Г Ш  R P T P -  __  1 ™

ках пьес «Лес жизни» и «Ребенок», в те
атре оперы и балета смотрели балеты «За 
мир» и «Доп-Кнхот».

Нередко под впечатлением просмотрен
ных постановок и прочитанных книг у 
нас завязывается беседа о судьбах лите
ратурных героев, естественно переходящая 
к разговору о нашей действительности. 
Мои слушательницы рассказывают о вос
питании молодого поколения, высказывают 
свои патриотические чувства. Благородные 
патриотические идеи, ярко выраженные в 
лучших произведениях советской литера
туры и драматургии, —  прекрасный мате
риал для агитации.

До избирательной кампании мы собира
лись регулярно раз в неделю. Сейчас 
встречаемся с избирателями чаще —  два, 
а то и три раза в неделю. Домохозяйки

рые обладают значительным опытом веде 
нля массово-политической работы. Агита
торы, демобилизованные офицеры тт. Ут
кин, Налбавдян, Капанадэе, Ишков про
читали избирателям интересные» лекции 
о советском избирательном законе.

Мы стараемся применять самые разно
образные формы агитационной работы сре
ди населения. Большой, например, попу
лярностью среди избирателей пользуются 
экскурсии пс городу. Наши агитаторы 
вместе с избирателями побывали в Гру
зил,ском филиале Института Маркса —  
Энгельса— Ленина— Сталина при ЦК
КПСС, в бывшей Авлабарокой подпольной 
типографии, в Музее Грузии. Экскурсии 
по городу помогают агитаторам нагляднее 
показать, какие разительные перемены 
произошли в нашей жизни за годы совет
ской власти. Во время таких экскурсий 
избиратели узнают много полезного о сво
ем городе, его прошлом, настоящем и бу
дущем. Это— и тема для беседы и, одно
временно, наглядная агитация.

Н а  квартирах 
у  избирателей

В . Г Л О Н Т И , 
секретарь партбюро обувной фабрики J6  2,

заведующий агитпунктом.

Партийная организация обувной фабри
ки, X» 2 используя опыт прошлых изби
рательных кампаний, оказывает действен
ную помощь агитпункту при избиратель
ном участке М5 14/84.

Широко развернулась массово-политиче
ская работа среди населения Кировского 
района. 27 агитаторов нашего агитпункта 
разъяснили избирателям «Положение о 
выборах в Верховный Совет СССР», ведут 
агитацию за кандидатов блока коммуни
стов и беспартийных.

Агитпункт оказывает значительную по
мощь агитаторам. Для них проведены три 
семинарских занятия, на которых серьез
ное внимание было уделено формам и ме
тодам агитационной работы среди населе
ния.

Многие из агитаторов, выделенных парт
организацией обувной фабрики, проживают 
в районе, который обслуживается нашим 
избирательным участком. Мы закрепили за 
ними те дома, в которых они сами живут. 
Как показал опыт, такое прикрепление по
ложительно сказывается па качестве аги
тационной работы. Зная хорошо своих из
бирателей, агитаторы располагают больши
ми возможностями для того, чтобы прове
сти непринужденную беседу, добиться жи
вого обмена мнениями.

Популярностью среди населения поль
зуются лекции, которые проводятся непо
средственно да квартирах у избирателей. 
Так, большую аудиторию собрали лекции 
на тему «Конституция СССР —  самая де
мократическая конституция в мире», про
читанные среди жильцов дома X  12 по 
Улице Рижинашвили и дома Mi 1 в Ват
ном ряду.

Хочу сказать и о недостатках в нашей 
работе. Кировский райком партии ее уде
ляет должного внимания обобщению опыта 
массово-политической работы вообще и 
агитпунктов в особенности. Заведующие 
агитпунктами и агитаторы района не со
бираются для обмена опытом.

Совершенствовать 
свои знания

Н. И А Ш В И Л И ,
врач, агитатор.

Вот уже несколько лет я веду агитапи-
«ппую работу среди населения домов 
MSJè 44— 50 по улипе Папаиина. За это 
время я стала у слушателей своим чело
веком. Каждый раз, приходя для беседы в 
Уютную квартиру активистки Натальи 
Ивановны Меликигавили, я, прежде чем 
начать беседу, предварительно интересу
юсь тем, что нового произошло в жизни 
Иоих слушателей с момента последней 
встречи, какие вопросы их волнуют

Част5 я устраиваю со своими избирате
лями культпоходы в кино и театры. За 
последнее время мы дважды побывали в

на Хорошвилп, Мария Пасиковна Ткешела- 
гавили и многие другие ставят много во
просов, свидетельствующих о широком 
кругозоре советских людей. Чтобы уметь 
дать на все вопросы содержательные от
веты, агитатор должен настойчиво рабо
тать над собой, всегда быть в курсе меж
дународной и внутренней жизни, дости
жений науки, техники, культуры.

Личный пример 
агитатора

П. М У Х И Г У Л А Ш В И Л И ,
слесарь Тбилисского авторемонтного 

завода, агитатор.

Обязательным условием действенно
сти агитации является личный авторитет 
агитатора, его пример в работе. Слово аги
татора, повседневно связанного с массами, 
может быть сильным и влиятельным лишь 
при условии доверия и уважения к пему 
со стороны людей, среди которых он ведет 
работу. Хорошо зная это обязательное пра
вило, я стараюсь личным примером на ра
боте воодушевлять своих слушателей на са
моотверженный, творческий труд.

Свое производственное задание я, как 
правило, выполняю не менее чем на 200 
процентов; принимаю актпвпое участие в 
работе рационализаторов завода —  не одно 
мое предложение уже внедрено в произ
водство.

На своем опыте я убедился, что люди 
хорошо чувствуют, как относится к своему 
делу агитатор: ведет ли он порученную 
ему важную работу с огоньком или вы
полняет ее формально, по-казенпому. Но 
вечерам я готовлюсь к беседе, а утром, 
обычно до начала работы, ' провожу ее. Это 
— короткие беседы па самые животрепе
щущие темы. Основное внимание мы уде
ляем производственным вопросам, пропа
ганде передового опыта. Часто после расска
за о каком-либо новшестве в труде слесарей 
кузовного пеха я сам первым на работе 
применяю это новшество, а на следующей 
беседе сообщаю своим слушателям о том, 
с какими встретился трудностями и как 
лучше их преодолеть.

Агитационная работа помогает нам в 
труде. Вступив в социалистическое сорев
нование в честь выборов в Верховный Со
вет СССР, наш коллектив слесарей взял 
на себя новые, повышенные обязательства. 
В январе мы должны были повысить про
изводительность труда на 19,5 процента. 
Несмотря на затруднения, с которыми нам 
пришлось в этот месяц столкнуться (от
сутствовали запасные части), мы свое обя
зательство выполнили.

Беседа— важная форма 
агитации

инженер А. Т О М А Х И Н , 
слесарь Г. Т У Р К И  Н, 

агитаторы Тбилисского трамвайно
троллейбусного управления.

Из опыта нашей многолетней агитаци
онной работы среди рабочих трамвайно- 
троллейбусных мастерских мы хорошо зна
ем, какой огромной силой является поли
тическая агитация.

Но беседа агитатора только тогда будет 
достигать своей цели, когда она насыще
на политическим содержанием, целеустре
мленна, оперативна, отвечает на все за
просы рабочих.

Можно рассказывать о текущих собы
тиях международной и внутренней жизни, 
не раскрывая глубокого смысла и значения 
этих событий, а лишь информируя слуша
теля. Нам кажется, что такая агитация 
не достигнет цели. Каждая беседа нуж
дается в политическом обобщении. Всякая 
беседа тогда хороша, когда в нее активно 
включаются все слушатели. Часто мы на
чинаем беседу с вопроса:

— Кто сегодня слушал радиопередачи? 
Отвечают многие. Начинают рассказы

вать, о чем утром сообщалось в «послед
них известиях». В этих рассказах нетруд

но уловить свою тему и направить беседу
в нужное русло. Вызвать слушателей н* 
обмен мнениями —  большое дело. Агита
тор должен стараться побольше втягивать 
своих слушателей в живое обсуждение во
просов.

Мы взяли себе за правило —  отвечать 
на все вопросы, волнующие слушателей.

Норой случается, что агитатор не в 
состоянии немедленно ответить на ка
кой-либо вопрос. Недавно, например, 
у нас зашла речь о спецодежде и о 
ряде других вопросов, связанных с непо
ладками в работе цеха. Можно было 
разобраться самим и на следующей бесе
де ответить слушателям, но наш совет 
агитаторам —  почаще привлекайте в 
таких случаях к беседе руководителей 
предприятия. Приглашенный нами на- j 
чальнив Тбилисского трамвайно-троллей
бусного управления т. Сихарулидзе при
шел в цех, выслушал рабочих и дал от
веты на все волнующие их вопросы.

Круг вопросов, интересующих наших 
слушателей, широк. На все вопросы аги
татор должен дать исчерпывающие отве
ты. ;

Используем передовой 
опыт

Г. Ч О М А Х И Д З Е ,
директор школы селения Диди-Лило,

заведующий агитпунктом.

Политическая работа по месту житель
ства трудящихся требует от агитатора 
большой организаторском работы. Наши 
агитаторы, изучив передовой опыт аги
татора Истоминской прядильно-ткацкой 
фабрики в Подмосковье т. Обухова, сумели 
добиться хороших результатов в дей
ственности агитации.

По примеру т. Обухова агитаторы 
тт. Е. Габашвили, Р. Габаташвили и дру
гие создали среди избирателей свой 
актив— из людей, согласившихся помогать 
агитатору в его работе. С их помощью 
в некоторых домах колхозников, где это 
позволяла обстановка, были устроены 
красные уголки, снабженные газетами, 
журналами, избирательной литературой. 
Сюда часто приходят избиратели, здесь 
устраиваются беседы агитаторов, выпус
каются стенная газета, «полевые листки».

Агитатор Е. Габашвили в неделю раз
выпускает «полевой листок». На одной 
из бесед колхозники сообщили агитатору 
о том, что у них в бригаде плохо по
ставлен учет выработанных трудодней. 
Агитатор выпустила «полевой листок», 
в котором были приведены критические 
высказывания колхозников и названы 
виновники плохого учета трудодней. На 
первых порах правление колхоза не реа
гировало на критику. Но агитатор проя
вила настойчивость и добилась того, 
что были приняты необходимые меры.

Агитатор т. Обухов ведет агитационную
работу при помощи самих слушателей, 
поощряя их активность и самодеятель
ность. Опыт т. Обухова нами был изучен 
на специальном занятии агитссминара. 
Мы заслушали доклад о его деятельности 
и обсудили применяемые им приемы аги
тации. Семинар помог агитаторам, сде
лал их работу более интересной, насы
щенной большим содержанием.

С каждым днем все более широкий размах принимает массово-политическая работа па предприятиях и среди населения. 
Трудящиеся Грузии готовят производственные подарки в честь выборов.

Н а  с н и м к а х :  слева—агитатор Г. Гурчумелия проводит беседу с избирателями в домах 51— 5» во Тракторной улице
Ленинского района Тбилиси; справа— передовая работница Сухумского кожобувного комбината Г. Кандакчян, перевыполняю
щая свои обязательства в честь выборов,, сдает продукцию контролеру цеха М . Панковой. .

Фото В . Тархова и Алаверта.

К а н д и д а ты  блока ко м м ун и сто в  и беспартийных

З н а т н ы й  ш а х т е р
Имя новатора угольного производства 

Ш. Иурцхванидзе широко известно не 
только в нашей республике, но и за ее 
пределами. 30 лет работает он на шах
тах Ткибули. За эти годы Шалва Евста
фьевич накопил большой опыт, изучил 
многие шахтерские профессии. Ему при
своены почетные звания «Мастер угля» 
и «Почетный шахтер».

Умело используя горную технику, 
Ш. Иурцхванидзе значительно перевы
полняет задания, выдавая на-гора боль
шое количество высококачественного 
угля. Свой пятилетний план он выпол
нил еще в конце 1953 года и сейчас 
работает в счет 1956 года.

Постоянно совершенствуя методы сво
ей работы, Ш. Иурцхванидзе широко 
применяет передовые приемы труда но
ваторов производства. Переняв опыт 
шахтеров Донбасса, он успешно овладел 
методом работы по графику цикличности 
и ознакомил с ним и нас, шахтеров 
Ткибули, помог освоить Тов. Ш. Пурц
хванидзе впервые применил предложен
ный им новый метод конвейерной разра
ботки угля, ныне широко внедряемый на 
всех шахтах Ткибули. Широко распро
странен его метод шахматного бурения 
забоя.

Много сад и энергии отдает почетный 
шахтер, коммунист Ш. Иурцхванидзе во
спитанию молодых рабочих. За послед
ите десять лет он обучил профессии за
бойщика около 70 шахтеров.

Большой любовью и глубоким уваже
нием пользуется Шалва Евстафьевич сре
ди ткибульских горняков. Когда н а ч а 
л о с ь  выдвижение кандидатов в депутаты

Верховного Совета СССР, они единодуш
но назвали знатного шахтера, чуткого 
товарища, скромного труженика Ш. Е. 
Пурцхванидзе.

Не первый раз избирают Ш. Пурцхва- 
видэе в верховный орган власти. Шалва 
Евстафьевич депутат Верховного Совета 
СССР второго и третьего созывов. Он 
оправдал наше доверие, показал себя за 
эти годы верным слугой народа. Боль
шую помощь оказал нам наш депутат 
в деле улучшения условий труда л бы
та шахтеров. В прошлом году с его по
мощью мы добились того, что у нас в 
городе была открыта автотранспортная 
контора. Сейчас шахтеры обеспечены 
транспортом.

Тов. Иурцхванидзе является также де
путатом от Онского, Амбролаурского и 
Местийского районов. Условия жизни 
трудящихся этих районов также всегда 
находятся в центре внимания Ш. Иурц
хванидзе.

Наша партия и правительство высоко 
оценили заслуги Ш. Е. Пурцхванидзе. Он 
награжден двумя орденами Ленина.

14 марта мы единодушно отдадим свои 
голоса за нашего кандидата Шалву Ев
стафьевича Пурцхванидзе.

В. С Е Х Н И А Ш В И Л И , Д . Д А Л А Л И -  
Ш В И Л И  —  забойщики шахты имени 
Сталина, В . А Р А Б И Д З Е .  А. К У Б Л А -  
Ш В И Л И  —  забойщики шахты имени 
Молотова, Д. К А Т А М А Д З Е  —  забой
щик шахты имени Ленина. П. Н АНИ- 
К А Ш В И Л И , М. В Е Р У Л А Ш В И Л И  — 
начальники участков шахты имени 
Сталина.

Передовой советский педагог

У чить  искусству 
политической агитации

Г. К А Р А П Е Т Я Н , 
инженер-технолог машиностроительного 
завода имени Орджоникидзе, агитатор.

К каждой своей беседе агитатор обязан 
тщательно готовиться. Учить искусству 
политической агитации должен в пер
вую очередь агитколлектив при первич
ной партийной организации. Однако аги
таторы нашего завода работают без руко
водства. Руководитель агитколлектива, 
секретарь партийной организации завода 
т. Каландадзе нерегулярно проводит заня
тия семинара агитаторов.

Не видим мы заботы о повышении на
шего мастерства, идейного уровня агита
ции и со стороны Молотовского район
ного комитета партии. Райком не соби
рает агитаторов, не устраивает для них 
лекций о методике проведения бесед, о 
применении всех многообразных форм по
литической агитации, богатый опыт кото
рой накоплен партийными организациями

А между тем райком партии многое 
может сделать для того, чтобы помочь 
агитаторам в их большой и ответственной 
работе. Почему, например, райкому не 
привлечь пропагандистов, лекторов, пре
подавателей общественных дисциплин в 
школах, техникумах и вузах для помощи 
и контроля за деятельностью агитколлек
тивов на предприятиях и агитпунктов 
Они могли бы учить агитаторов искус

ству политической работы в массах.
У нас много молодых агитаторов, лишь 

недавно приступивших к этой работе. 
Почему бы нам не устраивать для них, 
по примеру партийных организаций Мос
квы, специальные «школы молодых аги
таторов».

Надо чаще проводить районные сове
щания агитаторов, широко практиковать 
обмен опытом агитационной работы.

Вот какой помощи мы, агитаторы 
ждем от партийных организаций.

Чиатурские горняки, зестафовские ме
таллурги, колхозники Маяковского, Орджо- 
никядзевского, Тержольского и Сачхерско- 
го районов единодушно выдвинули своим 
кандидатом в депутаты Совета Союза Вер
ховного Совета СССР учительинцу Тамару 
Ражденовну Модебадзе.

Профессия учителя, воспитателя совет
ских детей,,окружена в нашей стране по
четом и уважением. Этот почет и уваже
ние советские педагоги заслужили своим 
честны* и самоотверженным трудом, глу
бокой любовью к детям, в которых они 
воспитывают лучшие качества будущих 
строителей коммунистического общества в 
нашей стране.

Каждый из нас, взрослых людей, впер
вые получивших путевку в жизнь из со
ветской школы, с глубокой благодарностью 
вспоминает своих учителей, их трудную и 
благородную работу. Мы, бывшие ученики 
Тамары Ражденовны —  врачи, ипженеры, 
партийные работники, с глубокой радо
стью поддержали предложение о выдвиже
нии ее кандидатуры в депутаты Верхов
ного Совета СССР. Тамару Ражденовну хо
рошо знают в том избирательном округе, 
где она баллотируется. Родилась она в 
Чиатура, в 1912 году. Окончив химиче
ский факультет Тбилисского государствен
ного университета, она возвращается в 
родные места и принимается за свое лю
бимое дело —  преподавание. Тамара Раж- 
деновна работала директором Меревской 
школы Чиатурского района, директором 
школы для взрослых, заместителем дирек
тора и заведующей учебной частью шко
лы для взрослых, а затем директором Чи- 
атурской 3-й сродней школы. С 1951 го

да она заведует учебной частью Чиатур- 
ской 1-й средами школы.

Тамара Рлжденовна— чуткий и опытный 
педагог. Она не жалеет сил и энергии для 
того, чтобы привить учащимся любовь к 
ТРУДУ, к знаниям, воспитать из них на
стоящих людей, достойных граждан своей 
страны. Трудящиеся Чиатура знают ее 
и как активную общественницу, энергич
ного, деятельного депутата Чиатурского 
городского Совета депутатов трудящихся.

Больше двадцати лет ведет Тамара Раж- 
деновна свою плодотворную педагогическую 
работу. Ее воспитанники— врачи, рабочие, 
педагоги, ипженеры, работают r различ
ных районах республики, и все они с боль
шим уважением вспоминают ее. отзывают
ся о ней, как о чутком учителе и друге. 
Тамара Ражденовна —  достойный канди
дат нерушимого народного блока коммуни
стов и беспартийных. Нет сомнения, что, 
будучи избранной в верховный орган со
ветской власти, она с честью оправдает 
оказанное ей высокое доверие.

В день всенародного праздника —  14 
марта, мы все, как один, пойдем к изби
рательным урнам и с радостью отдадим 
свои голоса за Тамару Ражденовну Модеба
дзе Мы призываем всех избирателей Чиа
турского избирательного округа NS 632 по 
выборам в Совет Союза Верховного Совета 
СССР единодушно отдать свои голоса за 
Тамару Ражденовну —  передового совет
ского педагога, чуткого воспитателя, ак
тивного общественного деятеля.

Врачи С. К И К Н А Д З Е ,  К . К И К Н А Д З Е ,  
Н. Т У С К И Я , А. А Б А Ш И Д З Е ,  инженер 
Н. Ц Е Р Е Т Е Л И , секретарь Чиатурского 
горкома партии М . Л А Б А Д З Е .

Ж ивы е, яркие 
беседы

ЧИАТУРА, 20. (Корр. «Зари Восток»»).
Передовой рабочий рудника имени Ленина 
агитатор Д. Киладзе проводит беседы обыч
но перед выходом смены на работу. Жи
вые, насыщенные яркими фактами его 
рассказы о коммунистическом строитель
стве в нашей стране рабочие слушают с 
большим интересом. Словом и личным при
мером агитатор сплачивает горняков на 
борьбу за выполнение и перевыполнение 
плана добычи марганца. Свои производ
ственные задания т. Киладзе выполняет 
на 170— 180 процентов. Таких агитато
ров на руднике много.

Центром агитационной работы среди 
избирателей является хорошо оборудован
ный агитпункт. В помещении агитпунк- 
та организована выставка литературы, 
всегда есть свсжпе журналы и газеты, 
дежурят агитаторы. Каждый день десятки 
избирателей посещают агитпункт.

На днях заведующая агитпунктом 
В. Еркомаишвили провела беседу «Забота 
партии и правительства о дальней
шем улучшении благосостояния трудящих
ся». На беседе присутствовало более 200 
рабочих. Тов. Еркомаишвили привела мно
го фактов из жизни рабочих рудника име* 
ни Ленина. За последние годы здесь по
строены новые жилые дома, бытовой ком
бинат, средняя школа рабочей молодежи, 
детский сад, оборудована футбольная пло
щадка, строится помещение клуба на 
600 человек. Она назвала много рабочих, 
годовой заработок которых превышает 
20— 25 тысяч рублей. Например, извест
ный бурильщик Г. Тодадзе в прошлом го
ду заработал 26.878 рублей. Более 24.000 
рублей заработал за то же время буриль
щик Н. Самхаратзе, а знатный очистник 
марганца Д. Киладзе заработал более 
30.000 рублей. Они не составляют исклю
чения.

В текущем году 44 молодых рабочих 
рудника впервые пойдут к избирательным 
урнам. Они готовятся к атому важному 
событию в своей жизни. Многие из них, 
стремясь высокими производственными по
казателями встретить день выборов, с 
большим превышением выполняют днев
ные нормы выработки.

Центр политической работы

Сельские агитаторы
ЦАЛЕНДЖИХА, 20. (Корр. «Зари Восто

ка»). На предприятиях, в учреждениях и 
колхозах района ширится подготовка к 
выборам в Верховный Совет СССР. Агита
ционно-массовую работу среди избирате
лей проводят 500 агитаторов и столько 
же чтецов.

Агитатор первой бригады колхоза 
имени Сталина села Накину М. Чания 
свои беседы строит на конкретных приме
рах и фактах из жизни колхоза, его борь
бы за претворение в жизнь исторического 
постановления сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС.

Интересно и содержательно проводит 
агитационно-массовую работу агитатор 
Р. Еварацхелия.

Большая и плодотворная работа по под
готовке к выборам в Верховный Совет 
СССР проводится в эти дни в колхозе 
имени Сталина села Пахулани, на чай
ных фабриках, в сельскохозяйственной ар
тели имени Кагановича села Джвари, в 
райпотребсоюзе и других предприятиях, 
упреждениях и колхозах района.

СУХУМИ, 20. (Корр. «Зари Востока»).
В центре города, в помещении клуба имени 
Ленина,^ расположен агитпункт. Он хо
рошо оборудован. На стенах —  красоч
ные плакаты, лозунги. На самом видном 
месте установлены стенды с материалами, 
посвященными 30-летию со дня смерти 
В. II. Ленина, сентябрьскому Пленуму ЦК 
КПСС, 300-летию воссоединения Украины 
с Россией. В агитпункте в достаточном 
количестве имеются избирательная лите
ратура, свежие газеты и журналы.

По вечерам здесь бывает людно. Изби
ратели приходят сюда, чтобы прослушать 
лекцию или беседу, получить консульта
цию по интересующим их вопросам. На 
днях заведующий агитпунктом В. Веселия 
прочитал для избирателей лекцию на те

му: «Демократические принципы совет
ской избирательной системы».

Агитационно-массовую работу в агит
пункте проводят около 30 агитаторов. Они 
ежедневно встречаются с избирателями. 
Агитаторы разъясняют избирателям «По
ложение о выборах в Верховный Совет 
СССР», рассказывают о правах и обязан
ностях советских граждан, о текущих 
международных событиях, ведут агитацию 
за кандидатов блока коммунистов и бес
партийных.

Недавно в агитпункте было проведено 
совещание агитаторов. Опытом своей ра
боты поделились лучшие активисты взби 
рательной кампании Д. Топурия, А. Мари
на. Ю. Светличная и другие.

Встреча избирателей 
с писателями

На избирательном участке №  5 Ка
лининского избирательного округа Тби
лиси состоялась встреча избирателей с 
писателями. После доклада С. Пвераяа о 
выборах в Верховный Совет СССР писа
тели X. Берулава, К. Бобохидзе, А. Тев- 
задэе, Р. Коркия, С. Пашолишвили, 
Г. Гогичаишвили, Т. Джангулашвили, 
а также молодые поэты 0. Куправа и 
А. Бег am вили прочитали свои произведе
ния о Родине и партии, о советском я*-
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Отъезд В. M. Молотова из Берлина
БЕРЛИН, 20 февраля. (ТАСС). Сегодня 

утром из Берлина в Москву отбыл Ми- 
5гистр ижкщшшых дел СССР В. М. Мо
лотов.

На аэродроме ГПенефельд В. М. Молотова 
провожали председатель Народной палаты 
ГДР Иоганнес Днкхан, премьер-министр 
ГДР Отто Гротеволь, заместитель премьер- 
министра Вальтер Ульбрихт, заместитель 
премьер-министра и министр иностранных 
дел Лотар Вольц, заместители премьер-ми
нистра Генрих Рау, Отто Нушке, Ганс Лох, 
Пауль Шольц и другие члены правитель
ства ГДР, а также представители обще

ственных организаций, демократических 
партий и печати.

В. М. Молотова провожали также Вер
ховный Комиссар СССР в Германии и по
сол СССР в ГДР В. С. Семенов, послы Г. Н. 
Зарубин, С. А. Виноградов и другие совет
ники и эксперты советской делегации, уча
ствовавшие в совещании министров ино
странных дел четырех держав.

Аэродром был украшен государственны
ми флагами ГДР и СССР. На аэродроме был 
выстроен почетный караул народной поли
ции.

В. М. Молотов и премьер-министр Отто 
Гротеволь обменялись краткими речами.

Речь В. М. Молотова
на аэродроме Ш енеф ельд  при о т л е т е  из Берлина  

20 ф евраля 1954 хода
Многоуважаемый товарищ председатель,
Дорогие друзья!
Покидая Берлин, считаю своим долгом 

выразить глубокую благодарность прави
тельству Германской Демократической Рес
публики и всем германским друзьям за 
радушное гостеприимство и поддержку со
ветской делегации в ее работе на Берлин
ском совещании.

Позвольте выразить уверенность, что 
германский народ преодолеет препятствия.

стоящие еще на пути объединения Гер
мании. В этом основная задача всех демо
кратических и миролюбивых сил герман
ского народа.

Это соответствует интересам укрепления 
мира.

В этом деле Советский Союз окажет гер
манскому народу всю возможную под
держку.

Да здравствует советско - германская 
дружба!

О т вет н а я речь О . Грот еволя
при о тъ е зд е  В . М . М о л о то ва  на аэродроме Ш гнеф ельд  

20 ф евраля 1954 года
БЕРЛИН, 20 февраля. (ТАСС). Агент

ство АДП передает:
В своей ответной речи при отъезде 

В. М. Молотова на берлинском аэродроме 
Шенефельд премьер-министр Отто Гро
теволь сказал:

«Уважаемый товарищ Молотов!
В момент, когда Вы покидаете Берлин, 

сердца немцев полны чувства большой 
благодарности за ту значительную работу, 
которую Вы проделали для всех миролюби
вых людей.

Прошедшие недели переговоров четырех 
держав показали, что вполне возможно 
искать и находить путь взаимопонимания 
по международным проблемам. Совещание 
четырех держав дало немецкому народу 
чрезвычайно важный урок. Этот урок со
стоит в том, что немецкий народ может 
решать между собой свое собственное дело 
о восстановлении единства Германии так 
же, как представители четырех держав 
могли вести переговоры друг с другом. 
Большой и важной задачей, стоящей перед 
нами, является расширение сотрудниче
ства и углубление взаимопонимания между 
немцами. Наша задача будет также за
ключаться в том, чтобы призывать весь 
немецкий народ выступать против бонн
ского и парижского военных договоров, ко
торые смеют целью развязать братоубий

ственную войну, развязать новую войну. 
В этой борьбе мы будем объединять весь 
немецкий народ Ваша деятельность на 
совещании четырех держав дала нам но
вую энергию, новую силу и надежду для 
этой борьбы.

Мы благодарим Вае от всего сердца за 
неустанные выступления за демократиче
ское единство Германии, за взаимопонима
ние немцев между собой, за дружбу наро
дов и за сохранение мира в Европе и во 
всем мире. j

Мы заверяем Вас в том, что идея 
дружбы между немецким народом и наро
дами Советского Союза в дни совещания 
четырех держав еще более окрепла и уси
лилась.

Мы от всей души приветствуем Вашу 
здравицу: «Да здравствует советско-гер
манская дружба!». Мы желаем Вам счаст
ливого возвращения на родину и просим 
Вас передать народам Советского Союза 
наш привет и наше заверение в том, что 
граждане Германской Демократической 
Республики полны решимости отдать свои 
силы борьбе за свои национальные цели и 
сохранение мира.

Да здравствует дружба с народами Со
ветского Союза! Да здравствует борьба за 
мир! Да здравствует борьба за единство 
нашего отечества!».

Четвертый пленум ЦК Коммунистической 
партии Китая

ПЕКИН. 18 февраля. (ТАСС). Как со
общают сегодня центральные газеты, 
6— 10 февраля состоялся четвертый 
пленум ЦК Коммунистической партии Ки
тая, Товарищ Мао Цзэ-дун, находящийся 
сейчас яд отдыхе, на пленуме не при- 
сутствовал.

На пленуме по поручению Политбюро 
ПК с докладом выступил секретарь ЦК 
Лю Шао-ци.

На пленуме е речами выступили также
Чжу Дэ, Чжоу Энь-лай и другие —  всего 
44 человека. После детального обсуждения 
пленум единодушно принял «Решение об 
укреплении единства партии», а также 
единодушно одобрил работу Политбюро ЦК 
за период, прошедший после 3-го пленума 
ПК, и принял решение о созыве в 1954 
году всекитайской партийной конферен
ции.

Проводы тела покойной 
С. Д. Благоевой

18 февраля в Москве состоялись
проводы гроба с телом покойной Чрезвы
чайного и Полномочного Посла Народной 
Республики Болгарин в СССР товарища 
Стеллы Димитриевны Благоевой.

В 7 часов 30 минут от здания Болгар
ского Посольства в Москве к Центральному 
аэродрому двинулась траурная процессия, 
сопровождаемая почетным воинским эскор
том. Перед гробом —  портрет С. Д. Благое
вой —  одного из старейших деятелей Бол
гарской коммунистической партии, члена 
ЦК БКП. Участники траурной процессии 
несут венки от Центрального Комитета 
КПСС, от Совета Министров Союза ССР, 
от Президиума Верховного Совета СССР, 
от различных советских организаций, По
сольств н Миссий, аккредитованных в 
СССР.

На аэродроме выстроился почетный 
воинский караул. Гроб и венки устанавли
ваются перед самолетом. Льются траурные 
мелодии. Проводить покойную пришли За
местители Министра Иностранных Дел 
СССР В. А. Зорин, В. В. Кузнецов, Заме
ститель Министра Внешней Торговли 
К. И. Коваль, Председатель Славянского 
комитета СССР А. С. Гундоров, комендант 
города Москвы генерал-майор И. С. Ко
лесников, ответственные сотрудники Ми
нистерства Иностранных Дел СССР, Мини
стерства Внешней Торговли, ВЦСПС, ВОКС, 
Советского Комитета защиты мира, Антифа
шистского комитета советских женщин, 
представители трудящихся, деятели науки 
и искусства Москвы.

На аэродроме присутствуют Временный 
Поверенный в Делах Китайской Народной 
Республики в СССР Гэ Бао-цюань, Чрез
вычайный и Полномочный Посол Корейской 
Народно-Демократической Республики в 
СССР Лим Хэ, Чрезвычайный и Полномоч
ный Посол Германской Демократической 
Республики в СССР Р. Аппельт, Чрез
вычайный и Полномочный Посол Монголь
ской Народной Республики в СССР 
Д. Адилбиш, Чрезвычайный и Полномоч
ный Посол Чехословацкой Республики в 
СССР Я. Вошаглик, Чрезвычайный и Пол
номочный Посол Румынской Народной Рес
публики в СССР М. Даля, Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Польской Народной 
Республики в СССР В. Леяиковский. Чрез
вычайный и Полномочный Посол Венгер
ской Народной Республики в СССР 
А. Складан, Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Демократической Республики Вьет
нам в СССР Нгуэн Лонг Банг. На аэродро
ме также находятся Главы и сотрудники 
ряда Посольств и Миссий, аккредитован
ные в СССР.

Гроб с телом С. Д. Благоевой установлен 
в самолете. Звучат Национальный Гимн 
Народной Республики Болгарии и Госу
дарственный Гимн Советского Союза. Са
молет поднимается в воздух и берет курс 
на Софию. (ТАСС).

CoFMecTHoe заявление 
министров иностранных дел 

трех западных держав 
по поводу Берлинского 

совещания
ПАРИЖ, 20 февраля. (ТАСС). Агентство 

Франс Пресс передало текст заявления ми
нистров иностранных дел трех западных 
держав, опубликованного по окончании 
Берлинского совещания.

В заявлении три министра повторяют 
высказанные ими на Берлинском совеща
нии предложения по германскому и ав
стрийскому вопросам.

Т б U A  U С U Г  о р о д с к а я

На новом коньячном заводе
Много перемен 

произошло на Ав- 
чальском шоссе за 
последние годы.
Рядом со светлыми 
корпусами Тбилис
ской чаеразвесоч
ной фабрики вы
росли корпуса ком
бината шампанских 
вин и других пред
приятий. Недавно 
во вновь построен
ное здание пере
шел один из ста
рейших коньячных 
заводов нашей рес
публики —  завод 
№  4 Самтреста.

Первая очередь 
нового коньячного 
завода вступила в 
число действующих 
предприятий пище
вой промышленно
сти страны. После 
окончания всех 
монтажно - строи
тельных работ но
вый завод будет 
выпускать почти в 
десять раз боль
ше продукции, чем 
старый.

В высоких и про
сторных ц е х а х  
коньячного завода 
устанавлива ю т  с я 
новейшие высоко- 
производитель и ы е 
машины. Механизируются многие ра
боты, выполнявшиеся ранее вручную. В 
цехе розлива заканчивается монтаж ав
томатической линии длиной в 150 метров. 
В  огромном зале, облицованном белыми

кафельными плита
ми, будут механи
зированы мойка 
посуды, розлив 
коньяка, закупорка 
бутылок и наклей
ка этикеток.

В  нынешнем го
ду новый завод 
даст до 200 тысяч 
декалитров высоко
качественного конь
яка. За  счет сокра
щения выпуска ор
динарных коньяков 
увеличивается про
изводство высоко
качественных конь
яков, в том числе 
марочных — «К С »  
«О С » и «Енисели*.

Завод готовит к 
выпуску новую 
марку выдержан
ного коньяка —  
«Варцихе», разра
ботанного главным 
технологом В . Ча- 
нишвили.

Коллектив заво
да обязался дать 
сверх годового пла
на 15 тысяч дека
литров коньяка.

Н а  с н и м к а х :  
вверху —  этикет- 
шицы П. Дореули, 
Т . Церелова и 

Н. Кислинская за оформлением буты
лок; внизу —  инженер-технолог Г. Ниш- 
нианидзе проверяет коньячный спирт 
после его фильтрации.

Десять миллионов книг на грузинском языке
В  минувшем году издательства Грузии 

выпустили политическую, художественную, 
сельскохозяйственную, научно - популяр
ную литературу общим тиражом 8.734.000 
экземпляров. Это на три миллиона экзем, 
пляров больше, чем было выпущено в до. 
военном, 1940 году.

В  текущем году издательства нашей 
республики значительно увеличивают вы 
пуск книг и брошюр. Дополнительными 
тиражами выйдут на грузинском языке 
отдельные тома Сочинений В . И . Ленина 
и И. В . Сталина, второй том сочинений

В. Г. Белинского, «Что делать?» Н. Г. Чер 
нышевского, первые тома избранных сочи
нений Н. В. Гоголя и И . С. Тургенева, «Анна 
Каренина» Л . Н. Толстого, «Тихий Дон» 
М . Шолохова, избранные произведения 
М  Горького. Будут изданы также произ
ведения И. Чавчавадзе, А. Церетели, 
Г. Церетели, А. Антоновской и других.

В  этом году Главполиграфиздет М ини
стерства культуры Грузинской С С Р  издает 
более 1.500 названий книг и брошюр, 
общим тиражом около десяти миллионоь 
экземпляров.

К весенним посадкам
В  Дигомском и Делисском питомниках 

«Горзеленстроя», а также в питомниках 
районных секций-озеленения началась под
готовка к  весенним посадкам.

Заготовляются саженцы лиственных, 
хвойных и плодовых деревьев, декоратив
ных кустарников.

Нынешней весной на улицах города, в 
парках и садах, во дворах предприятии 
будут высажены около 140.000 молодых де
ревьев и кустарников, десятки тысяч цве
тов.

Состязания баскетболистов
Закончились зимние состязания по бас- 

«кетболу на первенство Грузинской С С Р . 
В  них участвовали 16 мужских и женских 
коллективов Тбилиси, Кутаиси, Сухуми, 
Батуми, Гори, Поти, Самтредиа и Ц ул у 
кидзе.

Первые места заняли тбилисские коман
ды —  мужская -(тренер мастер спорта 
Г. Авалишвили) и женская (тренер Ш . Диа- 
самидзе). Оба коллектива провели сорев
нования на высоком спортивном уровне, 
выиграв все встречи.

На втором месте оказались мужская и 
женская команды Кутаиси (тренеры ма
стера спорта С. Тортладзе и О. Сулабери- 
дзе). На третьем месте— спортсмены С ам 
тредиа. -

Э к с к у р с и и  
для избирателей

Группа избирателей Кировского района 
совершила на днях экскурсию по историче
ским местам Тбилиси. Более 40 домохо
зяек —  избирательниц Сталинского района 
осмотрели новостройки города. П о  этому 
же маршруту совершила поездку группа 
избирателей Молотовского района.

Д л я  избирателей проводятся также авто
мобильные экскурсии в Гори, Рустави и по 
другим маршрутам.

Н а  го ро д ски е т ем ы

О Б Е Д Ы  НА  Д О М
Если некогда заниматься приготовлением 

обеда, если нет при этом возможности пой- 
ти всей семьей в ресторан, у  вас невольно 
возникнет вопрос:

—  А  не выдаются ли я  ближайшей сто. 
ловой обеды на дом?

—  Должны выдаваться, —  сообщают по 
этому поводу в Министерстве торговли Гру
зинской С С Р — Предприятиям общественно
го питания еще летом прошлого года дано 
на сей счет соответствующее указание.„

Во  многих ресторанах, столовых и кафе 
города вывешены краткие, но выразитель
ные надписи:

—  Отпускаются обеды на дом со скид, 
кой 10 процентов.

Но велико будет разочарование людей 
поверивших многообещающим надписям’ 
Обеды-то отпускаются, но какие?

Д аж е в ресторане «Тбилиси», одпоц 
из крупнейших в городе, отпуск обедов на 
дом организовали далеко не образцово.

В  кассе —  два меню. В  одном —  пере- 
чень блюд, отпускаемых на дом, в другом— 
блюда, которые можно получить в самом 
ресторане. Ознакомившись с этими доку
ментами, потребитель может потерять вся
кую  охоту брать обеды на дом: в то время 
как меню ресторана содержит большой 
выбор закусок, первых, вторых я  третьих 
блюд, чуть не в сто названий, меню домаш
них обедов состоит всего лишь из четырех 
первых блюд и такого ж е  количества вто- 
рых.

-ь- Можете выбрать на дом обед я вд 
ресторанного меню,—  поясняет кассирша,— 
Н о в таком случае скидка не полагается.

Не могут похвастать хорошим обслужи-' 
ванием населения домашними обедами я 
другие предприятия общественного питания. 
В  кафетерии, в диетической столовой к* 
проспекте Руставели и многих других сто
ловых выбор блюд, отпускаемых на дом, 
еще более скуден. Неудивительно, что даже 
такое крупное предприятие общественного 
питания, как кафетерий, отпускает ежеднев
но на дом всего лишь 5— 6 обедов...

В  городском тресте столовых №  1 пжо, 
рят:

—  Загляните' в ресторан «Симпатия» ни
Пушкинской улице. Там отпуск обедов на 
дом налажен хорошо.

Однако оказалось, что в «Симпатии» н 
течение нескольких дней не было выдано на 
дом ни одного обеда. Потребители стара, 
тельно обходят этот ресторан— видимо из-ад 
того,, что к  кухне надо пробираться за п *  
товыми обедами через переполненный ertv 
лующимися зал, а дирекция ресторана не 
догадывается использовать другой, более 
удобный для посетителей ход.

Столовые Тбилиси пока что плохо ие< 
пользуют имеющиеся у  них возможност* 
для организации отпуска обедов на дом, 
улучшения их качества, увеличения числа 
блюд.

А  ведь широко наладить отпуск на до« 
готовых обедов н предметов кулинарии —*
это значит облегчить труд домашних хо* 
зяек, улучшить обслуживание населения.

Н. А.

Футболисты открывают 
сезон

Значительно раньше, чем в прошлые го
ды, начинают нынешний спортивный сезон 
футболисты Тбилиси.

21 февраля на стадионе «Динамо» со
стоятся парад и первые игры розыгрыша 
на «Приз открытия сезона». В  розыгрыше 
примут участие свыше 20 футбольных 
команд города. Состязания продлятся до 
начала марта.»

Главным судьей соревнований утвержден 
судья всесоюзной категории К . Кравченко.

Фильм „Великий воин 
Албании Скандербег* 
на грузинском языке

Тбилисская киностудия «Грузия-филь»* 
закончила дублирование на грузински! 
язык нового цветного художественного филь 
ма «Великий воин Албании Скандербеп 
производства ордена Ленина киностудю 
«Мосфильм» н албанской государственно! 
киностудии «Новая Албания».

Роли на грузинском языке озвучали од 
ни из основных участников этого фильм? 
народные артисты С С С Р  А. Хорава -  
Скандербег, В. Анджапаридзе —  Дафина 
народный артист Грузинской С С Р  С. За
кариадзе —  Лаоникус и другие.

(Гр узТ А Г ).

Редактор И. ЧХИКВИШВИЛИ.
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£  Т Б И Л И С С К И Й  О Р Л Е Н А  Л Е Н И Н А
У Т ЕА Т Р  О П Е Р Ы  И В А Л Е Т А
У ям . 3. П А Л И А Ш В И Л И

g  21 феврали днем
^  А. Андриашвнлм С В А Д Ь Б А  С О Е К  

Н ачало  в 12 чае. дам.

^  21 февраля вечером 
^  П. Чайковский М А З Е П А

^  23 февраля
3. П алиаш виля Д А Й С Я  ^

Начало спектаклей в 8 час. веч. ^
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I  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  1

Восстанавливается подписка на централь

ные и местные газеты и журналы  на вто

рой квартал 1954 года, срок которой исте

кает 1 апреля с. г.
Подписка принимается в конторах, отделениях, агентствах связи я  в «Союз

печати».
«СОЮЗПЕЧАТЬ».

!  !
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Т ЕА Т Р  им А. С. Г Р И Б О Е Д О В А

£  21 февраля =
§  А. Грибоедов Г О Р Е  ОТ УМА
£  23 февраля 1
I  В. Д  apace л я  К И К В И Д З Е

Н ачало  в 8 час. вечера.
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I б и л и с с к и й  госцир кУ
у  %
? СЕГОДНЯ и ЕЖ ЕДНЕВНО
у  ГА С Т РО Л И  Ц И Р К О В О Г О  К О Л Л Е К Т И В А
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Г Р У З И Н С К А Я  ГО С У Д А Р С Т В ЕН Н А Я  

Ф И Л А Р М О Н И Я  
5  £  Зимний театр (Плехановский пр.. 123) . §
i  = Воскресенье 21 февраля l

Э с т р а д н ы й  вечер - концерт
Е  S  Участвую т!
S  5  Артисты Грузгосфилармонии ■ тбилисских 1

театров
£  В  антрактах таниы под эстрадный оркестр. £
£  -Цены билетов от 8 до 15 рублей.
£  Н ачало  танцев в 8 час. вечера.

Начало концерта в  9 час. вечера £
£  Билеты продаются в  кассе зимнего театра £
£  (Плехановский пр., 123) и пр. Руставели, Е

NiNi 2 и 46. §
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А Т Т Р А К Ц И О Н А  
« М Е Д В Е Ж И Й  Ц И Р К »

пол руководством 
В А Л Е Н Т И Н А  Ф И Л А Т О В А  

Большое цирковое представление 
в 3-х 01делсниях.

Начало в в час. 30 мин. вечера.
По воскресеньям 

Д В А  Д Н Е В Н Ы Х  Д Е Т С К И Х  
П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Я .

Начало 1-го—в 12 час., 2-го- в 3 часа дня. 
Билеты продаются в кассах Госцирка и на 
пр. Руставели. N i 1 и Ni 24, пр. Плеханова, 

Ni 97, на ул  Челюскинцев, М  31. 
Принимаются заявки на коллективные 

посещения.

— - i• т* \ у  чту- чл\ хлх1 ЫМДХ 41 т -

База подписных изданий „САКЦИГНИ“
ПРИНИМАЕТ ПОДПИСКУ на следующие издания:

Пьесы советских писателей — в 10-ти томах (издательство «Искусство»), 
Цена одного тома —  17 руб. 50 коп. Издание будет осуществлено в тече

ние 1954 —  1955 гг.
Собрание сочинений выдающегося деятеля советского театра К . С  Стани

славского— в 8-ми томах (издательство «Искусство»),
Цена одного тома — 16 руб. При подписке вносится задаток в сумме

16 рублей.
Томы 1-й, 2-й и 3-й.— будут изданы в 1954 году, а остальные — в 1955 году.
К  сведению подписчиков сообщаем, что биографический словарь «Деятели 

русской музыкальной культуры» издаваться не будет. Задаток, внесенный под
писчиком, можно получить обратно, предъявив подписную квитанцию.

Оформить подписку можно в магазине подписных изданий №  1 (пр. Руста 
вели, №  44, тел. 3-62-66) и в магазине №  2 (ул. Марджанишвили, №  5, 
тел. 3-52-65).

База подписных изданий «Сакцигня».

M IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIH Ilin  tlllllllllllllllllllllliiiliiiiiiin

I Тбилторг О Т К Р Ы Л  1 
§ промтоварный магазин I

’ V  \ \ \ \ Ч \  VYVXA ^ j

»  наук доцент Г. Беридзе.
• марта а 12 ч. дня

/  на соискание ученой степени кандидата ?
сельскохозяйственных наук: /

 ̂ I. А В А Л И Ш В И Л И  Ноем Васильевичем на Й
^  те м у  «М ясные киьестяа буйвола, распростра- *  
^  ненного в Грузинской С С Р».
0  Официальные оппоненты: профессор Д . Аг- ^
У ладзе н доцент П. Буртикашвили. ^
У 2. С А М А Д А Ш В И Л И  Вольфгангом Давидови-^ 
У чем на тему: «Культура персика в Ш ида К а-^  
g  хетм и перспективы его развития». '(■
> Официальные оппоненты: профессор, доктор ^

ы ч  у  наук В. Каитария и доцент, кандидат наук 4
\ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ . \ > V \ X \ \ \ W \ V \ \ V « È 4 X '  ^  В. Чипашвили.

^  С  диссертационными работами можно озна- ^
^  комитъея в библиотеке института. ■'{.
^VVXXXXXXXXXXVXVXVVVVVXXXVXXVVVVVVVXVVNjf
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1

/ « В С Т Р Е Ч А  С К О М П О З И Т О РА М И  Г Р У З И И »  ^
2 Абонемент М б — для учащ ихся старшего ^ 
/  возраста 2-й, 4-й и 6-й музыкальных школ. /  
% Начало в б час. вечера.

Г Р У З И Н С К А Я  ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н А Я  
Ф И Л А Р М О Н И Я  

Зимний театр (Плехановский пр., 123) 
Воскресенье 21 февраля

К О Н Ц Е Р Т

= (в  ИОВОМ доме по улице Челюскинцев, №  19) £ 
I  В  магазине имеются в широком ассортимен- |  
£  те: хлопчатобумажные, шелковые и шерстя- £ 
I  ные ткани, обувь, трикотаж, галантерея и £ 
£ парфюмерия
£  М агазин открыт с 9 час. утра до 8 час. Ё  
£  вечера. =
MiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiiiiiiiiiiT

Коллективы сотрудников Научно-исследователь-
екого инети гута имени М М  Асатиани, рес-
публиканско психич грической больницы и
республикам -кою психо неврологического лис

пансера извещают о смерти научного
сотрудника

И вана Никитовича Егнаэарова.

■lllllllllll Ш11!111М1ШШ1ШМШ111Ш111И111Н1111Ш1М1М!1ШШШП1Ц

Т Р Е Б У Е Т С Я
бухгалтер по материальному учету.

£  Справляться по адресу: пр. Руставели, 42, = 
Ё  З-й втаж . бухгалтерия типографии «Заря £ 
I  Востока », с 9 ч утра до 5 ч. вечера. §
T lin iillllllllin in illllllllllllllllllllllin illllllllllllllllH in itllllllllllin

Коллектив сотрудников детских яслей Ni 1 
Тбилисского прядильно-трикотажного комбина
та выражает соболезноване Н . И . Хинвели 

по случаю  смерти его матерв 
Ольги Иосифовны Хинвели.

Дирекция н педколлектив 13-й мужской сред
ней школы вы раж аю т соболезнование Ш . Г. 

Бочоришвили по случаю  смерти ее матери 
Нуски Тер-Гарибовой.

Ю  А.. Н . И .. И . И ., 3. М . Джапаридзе из
вещ аю т в  смерти мужа, отца и дедушки 

Иидико Ираклиевича Джапаридзе.

Педагогический коллектив 4-й женской средней 
школы выражает соболезнование В . Б . Ш а 

пошникову по случаю  смерти его жены 
Розалии Давидовны Брегман.

Сотрудники Института почвоведения, агрохи
мии и мелиорации Академии наук Грузинской 
С С Р  вы раж аю т соболезнование О . М . Бузиа- 

швили по случаю  смерти ее дочери 
Мери Абрамовны Бузиашвили.

Коллектив сотрудников Министерства торговли 
Грузинской С С Р  выражает соболезнование 

Ш . Д . Молашвили по -лучаю смерти его 
* брата
Николая Давидовича Молашвили.

Коллектив рабстников Министерства здраво
охранения Гру инской С С Р  выражает соболез
нование Л . П . Сургуладзе по случаю  смерти 

ее свекрови 
М арии Иорданояны Окроашвили.

В . Б . Ш апошников извещает о смерти жены 

Розалии Давидовны Брегман,
последовавшей 13 февраля, в гор. Москве. 
Вынос 21 февраля, из кв. —  Грибоедовская 

ул .. 26, в 3 часа дня.

Сотрудники треста «ВодстроА» Министерства 
водного хозяйства Грузинской С С Р  выражаю т 
соболезнование инженеру Ш . С. Сихарулидзе 

по случаю  смерти его матери

Агаты Георгиевны Сихарулидзе.

Ш . С. Сихарулидзе с детьми извещает о 
смерти матери и бабушки

Агаты Георгиевны Сихарулидзе.
Вынос 21 февраля, в  3 ч . дня, нз кв.—тупик 

Д ж авахиш Вяли, З а.

М  Д ., Е .  В .,  Г . М . н Л . М . Чхеидзе изве
щ аю т о смерти брата, деверя я дяди, 

врача
Владимира Давидовича Чхеидзе.

Вынос 21 февраля, в 3 ч. дня, из кв. — 
пр. Руставели. 32.

Коллектив Грузинской республиканской конто
ры Госбанка извещает о смерти 

работнике конторы 
Семена Федоровича Каландаришвили

и выражает соболезнование семье покойного. 
Гр. паних. ежедн., в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Тархнишвили, 11 Вынос 23 февраля, в 

в  час. веч.

И з в е щ е н и я
Общество по распространению политтг 

ских и научных знаний Грузинской С< 
21 февраля, в 3 часа дня, в клубе име 
Дзержинского (ул. Бесика, №  4) провод 
публичную лекцию действительного чле 
Всесоюзного Общества (М осква) кандида 
философских наук Зиновьева А  Т. на те 
«Международное положение С С С Р».

*  *  *
21 февраля, в 8 часов вечера, в кл; 

художников Грузии (ул. Пурцеладзе, №  
состоятся доклады на темы: «Художник 
театре», «Воплощение замысла художнк 
на сцене», «Искусство планировки».

Докладчики: главный художник экспе[ 
ментально-сценической лаборатории MX. 
В . Барков, художник-технолог О. Гусько

Вход свободный.
* * *

22 февраля, в 8 часов вечера, в лектор 
при Т К  К П  Грузии проводится занятие 
минара по изучению вопросов экономи 
социалистических промышленных предпр! 
тий.

Руководитель семинара— доцент Д . Mmi 
ниерадзе.

С Е Г О Д Н Я  В  Т Е А Т РА Х

Театр оперы я  балета имени 3. Палиашвили — 
«Свадьба соек» <ут. в  12 ч .), «Мазепа» (веч.М 
театр имени Ш . Руставели — «Гаити» (в  12 «-U 
«Дон Сезар де Базан» (веч ) ;  театр К. Мард**- 
нишвили — «На краю пропасти» (в  Доме же
лезнодорожника, Плехановский пр., 127-а); театр 
имени А. Грибоедова — «Не называя фамилий» 
(ут. в 12 ч.), «Горе от ума» (веч .); театр муэ- 
комедин — «Наш и знакомые» (ут. в 12 ч ), «Под 
небом Тбилиси» ( в е ч ) ;  грузинский ТЮ З-«Ком- 
бле» (аб. №  22. в 12 ч  ) ,  «Ее  друзья» (аб. № '0. 
в 7 ч .); русский ТЮ З — «Особое задание» (аб. 
ТА 3 в 11 ч я аб. Ni 29. в 3 ч .); театр санкуль- 
туры  — «Приятные заботы» (в  П  ч /  «Гоча Мим* 
диаури» (веч.); грузинский кукольный театр — 
«Ю ноша и голубь» (ут. в 11 ч .). « В  капкане» (• 
2 ч. 30 м.).

С Е Г О Д Н Я  НА Э К Р А Н А Х

В  кинотеатрах: «Руставели», «Амирами». «' 
лиси», «Комсомолец», «Исаии», имени 26 ко 
саров и в клубах имени Плеханова и ил 
Ворошилова — «Реликий е->иь ДлЛчнии Скан 
бег»; в кинотеатрах: «Октябрь», «Спартак» 
клубе имени Дзержинского — «Призы? СУДЫ 
в кинотеатрах: «Колхида» — «Тени»; «Дидуб 
«Вез вины виноватые»; «Колхозник» — «Вер: 
в  Сорренто».

Типография «Заря Востока» им. А. Ф . Мясыикова Главного управления по делам полиграфической промышленности, издательств в книжной торговли Министерства культуры Грузинской ССР. У Э 01135


